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MADRID, 6 (CifraL— El padre Francisco García-Salve se encuentra detenido 
por la policía, según ha podido saber "Cifra" en fuentes policiales.

La detención se produjo a las diez y diez de la noche de ayer, poco después de que el 
sacerdote vallecano llegara a Madrid procedente de Zamora, después de haber sido puesto 

f/hertad a raíz del reciente indulto. García-Salve, que se hallaba encarcelado en la 
prisión concordatoria de Zamora, había sido puesto en libertad á primeros de la presente 
semana.

Anoche, en la estación de Chamartín, esperaban al padre Francisco García-Salve un 
numeroso grupo de personas y, al frente de ellas Marcelino Camacho.

Poco después de la llegada del padre García Salve, las personas allí congregadas 
empezaron a dar gritos que la policía consideró subversivos, por lo que cargó sobre los 
presentes y practicó algunas detenciones, entre ellas las del sacerdote recientemente 
liberado.

ARIAS,
S en ECHÈDERIA, varias mujeres • ALGUNOS SAHARAUIS FUERON ASESINADOS 

VIOLADAS Y NIÑOS ASESINADOS PASANDOLES POR ENCIMA CARROS DE COMBATE
0 OTROS FUERON ROCIADOS COM
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Confirmado 
por el Rey

...pero con nuevo Gobierno
S la hora de las confirmaciones para algunos de ios rumores que han circulado últimamente tanto 
por Madrid como por otros lugares de España: ya es definitivo que Arias sigue; así lo ha 

manifestado de manera inequívoca el rey Juan Carlos I. También parece seguro que Ari» va a realizar 
la semana próxima una remodeiación del gabinete contando para ello con la dimisión que le han 
ofrecido todos los ministros que componen el actual equipo. De todos ellos parece probable quesób 
permanecerán en sus puestos Carrro y Suárez.

En nuestras páginas interiores ofrecemos amplia información y comentarios sobre la noticia, 
surgida en el Consejo de Ministros celebrado ayer bajo la presidencia del señor Arias.

EL PADRE GARCIA-SALVE 
DETENIDO DE NUEVO

Twñón de Lara, en Zaragoza
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Desde hoy 
Luis

Apostua, en
ARAGON/ 

exprés

ARAGON/exprésse 
complace en contar 
desde hoy con la 
colaboración 
inestimable de un 
comen tarista 
p o 1 í t i c o d e 
excepción en la 
prensa nacional: 
Luis Apostua, 
subdirector del 
diario madrileño 
"Ya", estará 
presente en nuestras 
páginas de manera 
cotidiana a través de 
su conocida sección 
"Jornada Española".
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¿JUGADA IN MENTE”? J

'L

Ya lo decía —lo cantaba— Antonio Molina (que 
además de ser testigo de Jehová es padre de Angela 
ídem) cuando su voz era una mina: «el futuro es 
muy oscuro trabajando en el carbón». Nosotros no 
trabajamos en el carbón, pero opinamos que el 
futuro no está nada claro. A nivel informativo, por 
ejemplo, las perspectivas no abandonan el siempre 
peligroso y molesto rail de la especulación.

FRUSTRA
CION Y DE
SESPERANZA

6 Si resulta prosaico citar al 
señor Molina, no menos 
prosaico resultará estar dale 
que te pego a unas premisas 
que pueden ser totalmente 
falsas. Pero el momento de 
efervescencia política es 
el que marca las líneas a 
seguir.

Después de haber sido 
designado Fernández-Mi- 
randa para la presidencia 
de las Cortes y del Consejo 
del Reino, las gentes del 
sistema más proclives a un 
relativo progresismo no 
descartan que el Rey tenga 
«in mente» una jugada pro
metedora.

Lo que no se ve demasia
do claro es el hecho de que 

í

I acontecimientos como los 
que se produjeron en Espa
ña a raíz del pasado 14 de 
junio en Estoril, puedan ser 
olvidados fácilmente. ¿Por 
qué sigue Arias? ¿Es otra 
jugada del Rey con vistas al 
futuro? Hay expertos que 
aseguran que Juan Carlos I 
cuenta con siete u ocho vo
tos seguros en el Consejo del 
Reino. ¿Será Fernán- 
dez-Miranda el indicado 
para galvanizar un poco el 
consenso de los encargados 
de elaborar una tema pre
sentable? Don Torcuato 
— no es ningún secreto — es 
de confianza total de Su 
Majestad.

En los comentarios que 
reproducimos hoy verán 
ustedes que no hay acuerdo. 
Eso no nos parece nada mal. 
Sin embargo, lo que ya no 
está tan bien es que comen
cemos otra vez a disparar
nos y acabemos todos cal
vos. Cuando menos, habría 
que intentar no prorrogar 
las situaciones de ansiedad. 
Lo decimos por el infarto 
¿saben?

t TRES 
HIPOTESIS

Nos parece de gran 
interés el análisis que reali
zaba ayer Luis Apostua en 
varios diarios de la cadena 
ELditorial Católica. Lo reco
gemos íntegro:

«Hay un hecho, la conti
nuación de don Carlos Arias 

como presidente del Go
bierno, y tres hipótesis que 
pretenden explicarlo. La 
más sencilla de estas expli
caciones habla de una pró
rroga transitoria, hasta tan
to don Torcuato Fernán- 
dez-Mir^nda, en su función 
de hombre de confianza del 
Rey, aquiete las aguas 
interiores del Sistema y vea
mos qué conviene hacer y si 
se puede hacer.

La segunda hipótesis nos 
dice que el,Rey y las insti
tuciones conceden a don 
Carlos Arias y a su Gobierno 
un plazo amplio para que 
lleve a efecto su programa 
político —una reedición 
acoplada del «12 de febre

olémico
ro» — garantizándole contra 
obstrucciones inesperadas, 
como las antes padecidas.

Por último, la tercera ex
plicación toma como base la 
maratónica sesión del 
Consejo del Reino, en la 
cual se demostró que las 
fuerzas están tan niveladas 
que los presuntos candida
tos no podían pasar esta ba
rrera. Esta última versión 
tiene en su apoyo las cábalas 
que se hacen sobre el proce
dimiento de votación acor
dado por los miembros del 
Consejo del Reino. Según 
esas cabalas, el sencillo pro
cedimiento de «un hombre, 
un voto» se ha complicado, 
exigiendo que cada nombre 
a incluir en la terna haya de 
obtener por lo menos nueve 
votos, es decir, la mitad más 
uno. Antes, con cinco votos 
bastaba para figurar en la 
terna. Este procedimiento 
de voto no puede nombrar a 
un presidente de Gobierno,' 
pero da más facilidades para 
impiedir que otro cualquiera 
Jo sea. ü sea, que un presi
denciable presuntamente li
beral o europeizante necesi
ta el visto bueno de los más 
conservadores.

El cambio experimentado 
en la mañana del jueves fue 
sintomático. En diversos 
ministerios los directores ge
nerales volvieron a sonreír, 
aunque en otros han seguido 
haciendo las maletas.

Cualesquiera de las tres 
hipótesis arriba resumidas 
— y que se subdividen en 
ingeniosas variantes — nece
sita, en mi opinión personal, 
una aclaración al país.»

Federico Ysart, que lleva 
ya varios días fustigando a 
modo al Gobierno en 
«Nuevo Diario» se despa
cha así:

«Los círculos políticos, 
tanto como los económicos, 
acogerían con un senti
miento de frustración y 
desesperanza todo cuantc 
no clarificara las sendas del 
tiempo nuevo . Y las espe
culaciones sobre la conti
nuidad del Gobierno son en 
esos círculos más temidas 
que desea-r’as. Ha sido una 
agencia informativa de sig
nificación política clara 
— Pyresa— la que más a 
fondo ha alimentado esas 
especulaciones. Por algo lo 
habrá hecho; el conoci

miento de causa se le supo
ne. Y eso es lo significativo 
de su mensaje de continui
dad. En ello radicado preo
cupante del mismo.»

CONCERTAR 
A LOS DOS 
PODERES

Partiendo del nombra
miento torcuatino, Emilio 
Romero, en «Arriba», nos 
ofrece su punto de vista en 
relación con los poderes le
gislativo y ejecutivo.

«E1 gran problema de es
tos días es concertar a los dos 
poderes, el poder ejecutivo y 
el poder legislativo. La rela
ción de estos dos Presidentes 
no es preciso que sea frater
na, pero no debe ser distan
te, ni recelosa, ni hostil. Las 
Cortes son colegisladoras 
con el Gobierno, e indepen
dientemente de la autono
mía de cada una de estas 
instituciones, una colabora
ción de esta jerarquía debe 
estar siempre señalada por 
un diálogo amistoso y sin 
reservas. Una ley de incom
patibilidades disminuye la 
presión del Gobierno sobre 
las Cortes; le va a restar 
asistencias; es en este mo-- 
mento cuando la Presiden
cia de las Cortes es rigurosa
mente necesaria para cual
quier proyecto de Gobierno. 
Por otra parte, el Presidente 
del (iobierno preside ahora 
el Consejo Nacional por de
legación del Rey; es el Jefe 

Nacional del Movimiento. 
¿Se advierte la importancia 
y la gravedad de esto? Sobre 
dos hombres va a recaer la 
gran responsabilidad de los 
acontecimientos futuros. 
Estamos ante una original 
diarquía, que el Rey tiene la 
misión de estimular y mo
derar. Ni él Presidente de las 
Cortes es el que era en tiem
pos de Franco, sino algo 
más; ni el Presidente del 
Gobierno es menos que en la 
circunstancia anterior , sino 
también mucho más».

EL CAMBIO 
ES EVIDENTE
Luis Blanco Vila «dixit» en 
«Ya».

«El proceso de cambio es 
evidente. Tiene que serlo. Se 
habla incluso de subsecreta
rías o secretarías de Estado 
con dependencia de minis
terios clave, siguen baraján
dose nombres proyectos con 
otros más jóvenes. Sea lo que 
fuere, es lógico que se pro
ceda, como se está haciendo 
ya, a la limpieza de cajones y 
armarios para que, cuando 
suene la hora del relevo 
efectivo, el trámite se con
vierta en una simple opiera- 
ción de rutina.»

ARIAS NO 
HA DIMITIDO 
NUNCA

¿Quién nos compra un 
lío? Preguntamos esto por
que Angel Gómez Escorial 
— ahora jefe del área de 
Nacional en «Pueblo» — 
asegura que Arias no ha 
dimitido. ¿De verdad?

«(.Cuando terminó el acto, 
celebrado* — casi — en ple

nos pasillos de las Cortes, y 
cuando los timbres que lla
maban a comisión pegaban 
fuerte, surgía la gran pre
gunta: «Bien, ¿y ahora 
qué?» Dos procuradores co
mentaban, mientras que 
don Carlos y don Torcuato 
pasaron delante camino del 
despacho presidencial, que, 
según un consejero del Rei
no, dicho Consejo se podría 
reunir el martes. Pero, ¿con 
qué temario? ¿Para qué? El 
señor Arias, según parece, 
no ha dimitido nunca, al 
menos de manera formal, 
que es la única manera co
mo se puede dimitir. Para 
«Le Monde», por obra de su 
enviado especial en Madrid, 
el señor Areilza tuvo mu
chas posibilidades —to
das — hasta el domingo por 
la noche. Pero, ¿pasó algo el 
domingo por la noche?».

HASTA LA 
PRIMAVERA 
NADA

Î

Fernán Onega nos lo fía 
más largo en «Solidaridad 
Nacioníd».
« Sin embargo,'como dice 
Fraga, «no basta con espe
rar; hay que insistir». ¿En 
qué? Por ejemplo, en los 
plazos. Podrá haber renova
ciones ejecutivas en breve. 
Quizá sean necesarias y 
deseables. Pero la gran re
novación política no se pro
ducirá hasta la primavera. 
Las elecciones de marzo 
para el Consejo Nacional y 
las Cortes significarán, casi 
en el momento en que se 
cumplen los «cien días» de 
la Monarquía, el gran rele
vo. Sin duda, una de las 
dificultades de la actual si
tuación política está en la 
falta de liderazgos naturales 
y en lo que coloquiamente se 
define como «caras nue
vas».»
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ADIAQ EL SENTIDO de una 
HIhH» CONFIRMACION
L/4 confirmación de Ar^s /Navarro como presidente de/ Gobierno, esperada 

desde ei martes pasado, no se hizo púb/ica oficia/mente hasta e/ viernes por 
“/a noche, por boca de/ ministro de información y Turismo. Con esa dec/aración 

de León Herrera se cerraba un capítu/o de dudas y va ci/a dones. Se había 
asegurado que una semana antes (e/ viernes 28 de noviembre/ e/ rey don Juan 
Car/os había aceptado /a dimisión de Arias, pero que /a reunión de/ Consejo de/ 
Reino de/ /unes habría hecho a Su /l/la/estad reconsiderar aque//a decisión.

Es muy posib/e que una buena parte de /os consejeros de/ Reino se inc/inase 
por /a continuación de Arias ante e/ temor de /a posibi/idad de que e/ Rey tratase 
de nombrar presidente de/ Gobierno a un hombre de ta/ante /ibera/, como José 
/¡Jaría de Arei/za. Por otro /ado, e/ sector más conservador de/ sistema, 
amp/iamente representado en e/ Conejo de/’ Reino, no disponía de una 
persona/idad presentab/e y viab/e para optar a /o Jefatura de/ Ejecutivo.

Otro doce de 
febrero a la vista

La confirmación de Arias deja sin 
ningún valor esa explicación que 
algunos daban en el sentido de que ei 
Rey había nombrado a Fernandez 
Miranda como medida compensatoria 
para luego poder instalar a .un 
demócrata de nuevo cuño en la 
Presidencia del Gobierno. Al frente del 
Legislativo y dei Ejecutivo las cosas 
siguen prácticamente igual que antes, 
si bien es preciso reconocer la 
influencia del cambio en la Jefatura 
del Estado, sobre todo teniendo en 
cuenta la voluntad de transformación 
que parece derivarse del Mensaje de la 
Corona ante las Cortes Españolas.

En cuanto a Arias Navarro, es muy 
posible que, una vez formado nuevo 
Gobierno, promueva un relanzamiento 
de las ideas dei doce de febrero, 
incluso avanzando nuevos pasos 
teóricos y prácticos sin las dificultades 
y los bloqueos de la etapa anterior. 
Muy rápidos y muy claros han de ser 
los hechos si Arias quiere superar la 
barrera del deterioro de la credibilidad 
sufrido en los últimos catorce meses. A 
algunos de esos hechos que habrían de 
producirse me referiré más adelante. 
Pero el primer gran indicio habrá de 
ser sin duda la contextura que se vaya 
a dar ai nuevo Gabinete que Carlos 
Arias tiene que formar en los próximos 
días.

Fernández Miranda, el 
predilecto del Rey
Ustedes recordarán que desde hace 

mes y medio muchos periódicos y 
revistas venían hablando del famoso y 
primer "test” que se le presentaría a 
don Juan Carlos con el nombramiento 
del nuevo Presidente de las Cortes 
Españolas y dei Consejo dei Reino.

Pues bien, lle^ó el nombramiento, pero 
aquellos periodicos y aquellas revistas 
—en su mayoría— han caído en la 
inconsecuencia de no hacer "na 
valoración política del significado, 
intenciones y posibles derivaciones de 
la designación de Torcuato Fernández 
Miranda.

Había sido el nombre más seguro 
desde el principio y era bien conocida 
su vinculación con don Juan Carlos. 
Aunque no es un hombre popular 
dentro dei Régimen, los deseos dei 
Rey no debieron encontrar grandes 
dificultades dentro del Consejo del 
Reino desde ei momento en que la 
candidatura de Fernández Miranda fue 
sostenida por catorce de los dieciséis 
miembros presentes en la reunión del 
Consejo dei pasado lunes.

Fernández Miranda es incómodo y 
poco simpático para la inmensa 
mayoría de los hombres y los grupos 
del Régimen. Pero ei Rey siente desde 
antiguo una ciara predilección por él y 
nadie dudaba que sería elevado a ese 
importante puesto. Ai margen de las' 
simpatías, ios miembros del Consejo 
del Reino no debieron considerarlo, 
nada peligroso para el asunto de las 
esencias y así no les pareció 
conveniente desgastarse o quemarse en 
discutirle ai Rey ese empeño. El tema 
no compensaba un primer desgaste 
serio y don Juan Carlos vio satisfechos 
sus deseos.

No le ata el pasado
Consciente de su pasado politico y 

del amargo recuerdo de su paso por 
Secretaría General del Movimiento, 
Fernández Miranda repitió en dos 
ocasiones —en su breve discurso de 
toma de posesión— que el pasado no le 
ata aunque de él se siente responsable. 
Pero eso no es bastante, como no lo es 
su acertada actuación durante los días

en que desempeñó la Presidencia del 
' Gobierno en funciones, a raíz del 

asesinato dei almirante Carrero Blanco. 
Lo que fundamentalmente cuenta a la 
hora de la aceptación de un político es 
su imagen pública. Y la de nuestro 
personaje es como acabo de apuntar 
someramente.

La hora de las 
reformas

La hora de las reformas no puede 
esperar y tal vez lo más operativo sería 
acometer de inmediato la reforma 
constitucional. No hay duda de que la 
presencia en las Cortes de Torcuato 
Fernández Miranda podía 
aprovecharse en ese sentido, puesto 
que es un especialista en Derecho 
Político y puesto que cuenta con la 
plena confianza de Su Majestad. Si 
luego es necesario prorrogar de nuevo 
la legislatura, tal cosa estaría 
plenamente Justificada en una ocasión 
así. Lo que no tendría mucho sentido 
es repetir en 1976 y en una nueva 
etapa el espectáculo electoral de 
ocasiones anteriores sin autenticidad, 
sin representatividad plena, sin 
entusiasmo y, en definitiva, sin 
política.

Otro papel importante que puede 
desempeñar Fernandez Miranda es ei 
de facilitar al Rey la tarea de designar 
en su momento a un Presidente del 
Gobierno de gran prestigio y de 
convicciones inequívocamente 
democráticas para que protagonizase, 
si ello fuera posible, el advenimiento 
dejademocracia por los cauces de la 
legalidad vigente, aunque estos días 
está cundiendo el desaliento ai 
respecto. Creo que todos serán 
conscientes de que el tiempo político 
ahora corre a gran velocidad, 
incomparablemente superior a la de la 
hora del franquismo. Por eso las 
reformas son más urgentes.

¿Se imaginan ustedes a José María 
de Areilza como Jefe Nacional dei 
Movimiento? Pues bien, exactamente 
eso sería en caso de ser nombrado 
Presidente del Gobierno y mientras 
que no se reformase la legislación 
constitucional vigente. Pongo ese 
ejemplo para evidenciar las tremendas 
dificultades de un acoplamiento entre 
las viejas leyes y las viejas estructuras y 
las nuevas e imperiosas necesidades así 
como las personas que haya de ponerse 
al frente de las instituciones.

La amnistía pendiente

legitimidad de tales acciones en 
cualquier país democrático. Y por otra 
parte, la razón práctica de que de nada 
serviría la liberación de presos 
políticos sin aquellas, modificaciones 
legislativas, ya que entonces poco 
tardarían en dar de nuevo con sus 
huesos en la cárcel.

¿Alguien na imaginado que 
Marcelino Camacho, o Nicolás Sartorius 
o ei padre García Salve han dejado de 
pronto de ser lo que eran, por el 
simple hecho de haber pasado unos 
años en prisión? El tema es duro, 
difícil, complicado. Pero hay que 
abordarlo con decisión,con valentía y 
con rapidez, antes de que se escape de 
las manos, que está a punto de 
escaparse.

Y las libertades 
políti cas

Y el otro tema, el de las libertades 
política^ está parcialmente en relación 
muy directa con el que acabo de 
mencionar. Al hablar de libertades 
políticas me refiero también a las 
sindicales. Ni un paso más alia pero ni 
un^ paso más acá, de lo que en loS 
países democráticos se entiende por 
pleno reconocimiento de las libertades 
políticas y sindicales. A estas alturas es 
una infantilidad, por ejemplo, seguir 
disfrazado con ei ropaje de la mala 
conciencia algo tan insoslayable como 
es la iioerrao de partidos políticos. No 
podemos seguir siendo ei único país 
europeo en que tai cosa es pecado. No 
tiene sentido. Giscard d’Estaing y 
Walter Schell —su presencia en Madrid 
con el rey Juan Carlos en su 
exaltación— no significarían nada si 
empezamos por negar esa realidad 
democrática sustancial que son los 
partidos políticos.

Otro tanto cabe decir de las 
libertades de reunión, expresión, y 
manifestación que tampoco pueden 
seguir sometidas a las infinitas 
limitaciones que todos conocemos y 
que también nos alejan del contexto 
europeo ai que vocacionaimente nos 
dirigimos. No digo que todo tenga que 
hacerse de un golpe o de un 
plumerazo, pero ai menos que se vean 
claras las intenciones de hacerlo en un 
breve espacio de tiempo. El empuje de 
la sociedad española ^va a ser 
incontenible en ese sentido y lo más 
inteligente sería adelantarse o 
acompasarse a ese empuje por parte de 
los responsables de la situación.

Todo está en el aire

Pero hay algunos problema^ 
absolutamente prioritarios como son 
los de la amnistía y las libertades 
políticas. El reciente indulto ha tenido 
beneficiosas consecuencias, 
simbolizadas sobre todo en la puesta 
en l'bertad_clel líder obrero Marcelino 
Camacho y varios de sus coinpáñeros 
del famoso "proceso 1.001”. También 
han sido liberados Simón Sánchez 
Montero, Armando López Salinas y 
otros compañeros suyos detenidos 
unos días antes, del fallecimiento de 
Franco. Igualmente numerosos presos 
de otfas significaciones han alcanzado 
la libertad. Pero quedan en prisión o 
en ei exilio muchas otras personas por 
actividades o acciones que en los 
países democráticos no sólo no son 
delictivas sino que son perfectamente 
legítimas e incluso propias de 
ciudadanos ejemplares.

Todo eso es lo que se pretende 
terminar con el amplio movimiento en 
solicitud de la amnistía y del regreso 
de los exiliados políticos, sio lo que no 
se puede soñar en conseguir esa 
“concordia nacional” que tantos 
periódicos destacaron en el momento 
de titular el mensaje de la Corona dei 
22 de noviembre. No se trata sólo de la 
liberación de unos o del regreso de 
otros sino también de la desaparición 
de los preceptos legales en que se 
fundamentaban aquellas condenas. Por 
un lado tenemos esa razón de la

Por último, el Consejo de Ministros 
celebrado el viernes tal vez haya sido el 
último del Gobierno actual, ya que, se 
da por segura una amplia crisis 
ministerial para los días próximos. 
Todo está, pues, todavía en el aire. Por 
eso es difícil ahora valorar, por 
ejemplo, la convocatoria de elecciones 
a celebrar en enero para presidentes de 
Diputaciones y Cabildos Insulares y 
para alcaldes de capitales de provincia 
y grandes ciudades.

También se espera con interés la 
próxima reunión plenaria de la 
Conferencia Episcopal, que se 
pronunciará sobre diversos aspectos de 
la actualidad política, más 
explícitamente de lo que lo ha hecho 
la Comisión Permanente del, 
Episcopado. Aunque del sutil 
comunicado de ésta se desprende el 
deseo de una amnistía completa y un 
apoyo de la Comisión al contenido de 
la homilía 
del cardenal 
Enrique y 
T ara neón 1F 
en la misa 
de San Jeróni- g | 
mo el Real, § 
ante sus «I 
Majestades, el
Gobierno y las 
representaciones 
extra njeras. * >5
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bar-Restaurañte
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS
ENTE R ITAS

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251187

^^CÍ^ÜTjóÜ

M£SON^5 fíH®
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

Sta. Teresa, núm. 32
Telefs.: 255025-255860
ZARAGOZA

ntnaDOCKHnnnnaa

LA BODEGA DE CHEMA

■MMWVK

Latassa, 34 Q Telefóno 252579

ESPECIALIDAD SOPASAL AJO Y TERNASCO 

PLATOS TIPICOS ARAGONESES 
SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES Y BANQUETES

St

Si fuera de casa 
piensa, 
comer en el

Bar-Restaurante

_____jocmnmBJDt

Bar-Restdur<ante

ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

Avda. San José, 137
Teléfono 4i in 53

Avda. Madrid, 3 - 5 
Tels. 218064 - 228145

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS

BAUTIZOS Y CEREMONIAS,

tiene que ser
THéfono ¿TTcffg
TseTono

MANUEL LAS AL A, 6 - TELEFONO 357002

CDC NA ) P CA

ES UN PLACER

• SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

CASA DE VALENCIA
LOCAL REFRIGERADO 

TIPICAS PAELLAS Telefóno 217090

MERENDERO 
Ç LA CASILLA

I — CONEJO
iASADO CON 

AJOLIO 
ESCABECHADO 
Y CON CARACOLES 

lx\ . COSTILLAS A LA
I \ X BRASA CODORNICES 

E \Mla. Colín /í-auuna. s/n

Y... PARA COMER
HAY QUE BEBER

APARCAMIENTO
ASEGURADO

* Avda/ Madrid, 228
Telfs. 331996-333027

xxxMiwiaaa ¡ 
COMEDOR
ESPECIAL 

PARA BODAS, 
BAUTIZOS Y 

COMUNIONES

36odcgÓK

la (Calera
Salón separado propio para convenciones

LOS ENLACES

pinos
tabarro

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

Telefono 295089

Amplio aparcamieni'

CASA EMILIO

BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

EC^’ECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO'

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251167 ^aragoz*

aMwnna.

22

ZARAGOZA-7

RESTAURANTE LEA SIEMPRE

Menú especial. Freiduría 
gran Pizzeria.
Aparcamiento propio

exprès

j^^Jornadauniversitaria'' Auméntala 
propaganda subversiva

Las FOP intervinieron eh las univer
sidades de Bilbao y Madrid, donde 
hubo carreras y algunas contusiones

MADRID, 6 (Logos).— Una sensible elevación, sobre el alto' 
nivel que ya tenía, de la propaganda subversiva en los diferentes 
centros universitarios españoles, fue la nota más destacada 
durante la jomada, según informa una nota enviada por el 
Ministerio de Educación y Ciencia.

La presión de la propaginda fue especialmente sensible en la 
Facultad de Económicas malagueña, centrándose en ataques a la 
continuidad del Régimen y en peticiones de amnistía. En Málaga 
también los alumnos de matemáticas llevan a cabo, desde el día 
3, un paro intermitente y rotativo. En muchos cursos han sido 
elegidos ya los representantes para ratifícarlos el día de las 
elecciones.

ZARAGOZA.— Paros parciales en Ciencias y Filosofía. 
Asambleas en varios cursos. Carteles.

BILBAO.— Se ha sabido cfue en las elecciones del día 3, hubo 
falta total de ' “quorum”. Se formaron grupos en Lejona gritando 
amnistía. Las FOP desalojaron Medicina y Exactas.

VALLADOLID.— Propaganda diversa convocando 
manifestaciones, asambleas y huelgas..

SEVILLA.— Normalidad en las clases, interrumpidas sólo para, 
asistir a reuniones autorizadas para las elecciones. Carteles en 
Derecho, Ciencias, Medicina, Filosofía y Arquitectura. En la 
Facultad de Filosofía se produjeron choques entre miembros de 
dos facciones de la extrema izquierda.

MADRID.— Complutense: asambleas sobie elecciones en 
Filosofía. Normalidad en la Facultad de Derecho, si bien con 
ambiente tenso. La noche del jueves fueron desalojados por las 
FOP pasillos y vestíbulo en la Facultad de Ciencias de la 
Información. Las FOP disolvieron una asamblea no autorizada en 
la Facultad de Ciencias Políticas. Hubo carreras y algunas 
contusiones, aunque no se practicó ninguna detención.

La conferencia que don joaqum Ruiz (Jiménez iba a 
pronunciar sobre el indulto en la Facultad de Biológicas fue> 
aplazada, pero no suspendida, añade la nota. Entre los asistentes 
se encontraba don Marcelino Camacho, recientemente salido de 
Carabanchel por el indulto, que se dirigió al auditorio solicitando ■ 
la amnistía.

Muy alta cota de propaganda convocando concentraciones en 
Carabanchel y el cementerio civil.

En la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma, 
continúa diciendo la nota oficial, hubo una asamblea en cuarto 
curso sobre libertad de expresión. En el resto de las facultades se 
registró normalidad aunque con ambiente torso por la 
distribución de propaganda comunista

Banco Español 
de Crédito, SA

El Consejo de Administración del Banco Español 
de Crédito, haciendo uso de la autorización que le fue 
concedida por la Junta General de accionistas 
celebrada el día 25 de abril de 1975, ha acordado 
ampliar el capital social en 77.500.000 pesetas, 
mediante la emisión y puesta en circulación de 
310.000 nuevas acciones nominativas, de 250 pesetas 
nominales cada una.

Estas acciones se ofrecen con carácter preferente a 
los señores accionistas que el día 5 del próximo mes 
de diciembre sean poseedores de las acciones núms. 1 
ai 61.472.464 ambos inclusive. Dichos accionistas 
podrán suscribirlas al cambio del 250 por ciento, a 
razón de 1 acción nueva por cada 198 antiguas.

En el acto de la suscripción se desembolsará el 50 
por jOO del nominal de las acciones suscritas y 
también el 50 por 100 de la prima de emisión. El 
resto, hasta completar el nominal y la prima de 
emisión, se satisfará cuando así lo acuerde el Consejo 
de Administración.

Las nuevas acciones que se emitan participarán en 
los beneficios sociales en proporción a los 
correspondientes desembolsos del nominal, a partir 
del día 8 de enero de 1976.

Los señores accionistas podrán ejercitar su derecho 
preferente de suscripción sobre estas accionés en un 
plazo que comenzará el día 6 de diciembre en curso y 
terminará el 7 de enero de 1976, ambos inclusive 
mediante presentación de los extractos de impresión 
para su estampillado en cualquier oficina de los 
Bancos: Español de Crédito, Garriga Nogués, Vitoria, 
Trelles o Alvarez Castelao.

Los derechos de suscripción correspondientes a 
estas acciones no son transmisibles.

Encaminada esta ampliación a que las acciones 
representativas de la misma sean adquiridas por el 
personal del Banco, el Consejo ruega a los señores 
accionistas que posean el derecho de suscripción 
preferente, como ya ese hizo en la Junta General 
aludida, que no utilicen dicha preferencia, dejando 
pasar el plazo para la suscripción sin llevarla a efecto, 
para que así pueda cumplirse el plan del Consejo y 
una vez transcurrido el plazo de suscripción poder 
ofrecerlas al citado personal.

Madrid, cuatro de çliciembre de mil novecientos 
setenta y cinco.

El Secretario del Consejo de Administración, 
Dositeo Barrieor Mourenza.
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Aplazada una conferencia 
de Ruiz Giménez sobre 
el indulto.

“(TUE SE ADOPTEN LAS REGLAS 
MINIMAS QUE DEBEN REGIR LA 
CONVIVENCIA UNIVERSITARIA”

BARCELONA, 6 (Logos).— Un gran número de estudiantes 
de la Facultad de Eterecho se reunieron para tratar sobre la 
intromisión en la Facultad de grupos de jovenes portadores de 
barras dispuestos a alterar con provocaciones y violencias la 
convivencia democrática universitaria. En la reunión, celebrada 
en el aula magna de la Facultad, Iras ciertas divergencias entre los 
asistentes, se llegó al acuerdo de presentar a la junta de Facultad, 
los puntos siguientes: que la junta condena estos actos 
provocadores, que adopte las reglas mínimas que deben regir la 
convivencia universitaria basada en el ejercicio de las libertades 
democráticas de expresión, reunión y asociación, que la junta 
cree una comisión paritaria formada por catedráticos, profesores 
no numerarios y alumnos, que estudie los casos de transgresión 
de las normas democráticas señaladas, expulsión de dos alumnos: 
uno de primer curso y otro de tercero^ c[ue se han caracterizado, 
al decir de sus compañeros, por su actividad provocadora.

DETENCION DE UN CATEDRATICO 
VALLISOLETANO

VALLADOLID, 6 (Logos).— El catedrátí- . de la cátedra de 
Patología Quirúrgica y medico titular de la lo< didad de Velliza, 
míe resultó detenido hace tres días, permanece en la Jefatura 
Superior de Policía.

En la mañana de ayer el presidente del Colegio Oficial de 
Médicos y el titular de la^átedra en la que prestaba sus servicios 
han realizado gestiones 'a nivel de Gobierno Civil y Jefatura 
Superior de Policía, para interesarse sobre su detención.

IV Premio "RAMON
J. SENDER" para

¡trabajos periodísticos
ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional de 

estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el "IV Premio Ramón Sender", para 
artículos, crónicas, etc, sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus.vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.—Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo 
deberán ser enviados,bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial, 2, Zaragoza, poniendo en el sobre "Para el 
Premio Sender" y con el artículo otro sobre cerrado con 
la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.— ARAGON/exprés efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
enero de 1976.

QUINTO.— El plazo de admisión comienza el día 1 de 
octubre y terminará el 31 de diciembre.

SEXTO.— Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su impone 
quedaría automáticamente acumulado al del ano 
siguiente.

OCTAVO.— El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 

estas bases.

NOVENO.— ARAGON/exprés se reserva el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines de 
concurso.
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CUMPLIRA ENTERO SU MANDATO

Arias, conf irmadoE]
MADRID, 6 (Logos).- Al iniciar la ampliación de la referencia del Consejo de 

Ministros celebrado ayer, bajo la presidencia de D. Carlos Arias Navarro, el ministro 
de Información y Turismo declaró que Su Majestad el Rey había manifestado al 
presidente del Gobierno su deseo de que continúe al frente del mismo.

Como ustedes saben, -ha dicho el ministro-, D. Carlos Arias Navarro había 
puesto su cargo a disposición del Rey y el tema estaba pendiente de resolución. El 
presidente del Gobierno aceptó inmediatamente continuar al frente del Gabinete.

Todos los ministros, añadió el señor Herrera Esteban, expresaron su satisfacción 
tanto por el deseo de Su Majestad como por el acuerdo de su presidente de 
continuar al frente del Gobierno. Inmediatamente todos los ministros de forma 
solidaria han puesto su cargo a disposición del presidente del Gobierno, paia que'el 
señor Arias pueda formar un nuevo Gabinete sin ningún compromiso.

Los ministros ponen sus cargos
a disposición del presidente
de arranque será el 
programa del 12 de febrero.

EUROPA ORIENTAL

de los órganos superiores de 
la administración del 
Estado, pero que no había 
llegado a una resolución 
sobre ese tema.

RUEDA DE PRENSA

JORNADA 
ESPANOLA
DIAS PARA LOS 
MINISTRARLES

Luis 
Apostua

Es buen consejo a los mil 
quinientos ministrables que no 
se alejen del teléfono este 
largo fin de semana por si les 
llama don Carlos Arias. Una 
vez que‘ ef Rey, oficialmente, 
ha confirmado en su puesto al 
presidente del Gobierno y los 
ministros ponen sus cargos a 
disposición de éste, nos 
encontramos ante la segunda 
de las hipótesis de que 
escribíamos antes de ayer: el 
Sr. Arias recibe un impulso 
soberano para desarrollar su 
programa político, sin los

agobios qué padeció con motivo de su "12 de febrero". 
No se trata, por tanto, de una mera continuidad material 
dal Sr. Arias hasta tanto surja un nuevo hombre o un 
nuevo equipo sino de una explícita continuidad política a 
la cabeza del Gobierno.

Faltan muy pocos días para que el Sr. Arias cumpla dos 
anos en el cargo, hían sido los dos años más azarosos del 
Régimen, tanto por sus indecisiones políticas como por 
los acontecimientos registrados entre ellos nada menos 
que la desapárición del propio creador del Régimen, 
ganeralísimo Franco.

Ahora, cuando don Carlos Arias rehaga su Gobierno, le 
corresponde explicar al país su concreto programa de 
Gobierno, cuyo planteamiento y ejecución serán de su 
responsabilidad porque en mi opinión el hecho de que el 
Rey haya entregado su confianza a quien ya era presidente 

riel (Sobierno en virtud de mandato del Jefe del Estado 
anterior, significa que Su Majestad ha optado por reinar, 
nejando al juego de los políticos las.soluciones concretas.

EL PAPEL DE SECRETARIA 
b' nitral

De este consejo se esperaba una medida legal de gran 
interés: la posibilidad de modificar el número y 
distribución de carteras ministeriales para racionalizar 
ciertas cosas que hoy no tiene sentido. Por ejemplo, el 
papel de la Secretaría General del Movimiento es 
i^adicalmente distinto ; ahora el ministro de esta 
especialidad se ha transformado en el ayudante político 
del presidente del (Sobierno y ya no tiene,como lo tenía 
antes, enlace y despacho directo con el Jefe del Estado, 

dlaçe y despacho que, en ocasiones recientes, nos llevó 
a la sorpresa de que en Presidencia del (Sobierno había 

nos propósitos y en la Secretaría (Seneral otros muy 
cintos. Como se vio palmariamente en el estatuto de 

asociaciones políticas de hace justo un año.
Al no haber salido esa disposición, permanecen las 
das, pero más bien nos inclinamos a creer que se 

spetará en todo lo posible lo anterior, con el importante 
apel político que tenía la Secretaría (Seneral del 

"'lovimiento.

MADRID, 6 (Logos).—Des
pués de confirmar el señor 
Herrera Esteban la noticia 
respecto de la confirmación 
por Su Majestad del 
Presidente del Gobierno, en
el turno de preguntas,
contestando a las que le
formularon diversos
periodistas sobre este tema 
manifestó lo siguiente:

La comunicación de Su 
Majestad al presidente del 
Gobierno ha sido después de 
las dos dé la tarde.El 
Consejo de Ministros con
cluyó a las dos y cuarto. Por 
tanto, el presidente no pudo 
manifestar ninguna opinión, 
anuncio o propósito 
respecto de la oferta por 
parte de todo el Gabinete, 
de poner sus cargos a 
disposición del presidente.

Todos los ministros 
estamos responsabilizados 
en el despacho de nuestros 
respectivos departamentos, 
hasta que el presidente del 
Gobierno considere 
oportuno formar Gobierno.

Sobre si la puesta a 
disposición del cargo de 
presidente había sido 
informada por el Consejo 
del Reino, a título personal, 
el señor Herrera Esteban, 
manifestó que si el Rey no 
había tomado ninguna 

. decisión hasta ahora, es muy 
posible que no hubiese 
formulado esa consulta, 
máxime cuando su decisión 
final ha sido confirmar al 
presidente.

LA FIDELIDAD CONTINUA

Personalmente —añadió 
el señor Herrera Esteban, 
contestando a otra 
pregunta—, creo que el 
presidente del Gobierno no 
tiene por qué prestar nuevo 
juramento puesto que ya lo 
hizo al iniciar su mandato 
ante el Jefe del Estado y esa 
fidelidad continúa. El hecho 
de que haya habido esta 
confirmación, creo que le 
exime de la formalidad de 
un segundo acto de 
juramento. Por otra parte, el 
presidente del Gobierno al 
no haber cesado, estimo que 
tiene que cumplir lo que le 
resta de su mandato 
constitucional, que empezó 
a principios del 74.

No puedo decir nada 
respecto de si el presidente 
formalizará un nuevo 
programa político. Una 
nueva política se fleta cada 
dia. Lo que está claro es que 
hemos pasado de un 
régimen de accesión a otro 
de participación, y todos 
tenemos que ser conscientes
de ello, 
moderación 
n u estras 
personales.

ejercer la 
renunciar a 
pasiones

NUEVO PROGRAMA 
DE GOBIERNO

Sobre si el presidente del 
Gobierno tendrá pronto un
nuevo 1 
Gobierno

programa de

habrá que
manifestó que' 

esperar a la
constitución del nuevo 
Gabinete. En cualquier caso, 
dijo el señor Herrera 
Esteban, creo que el punto

Sobre si los países de 
Europa Oriental que 
mantienen r^aciones a nivel 
consular o comercial 
habían manifestado su 
intención de elevar sus 
respectivas representaciones 
al rango de Embajada, el 
ministro contestó que no lo 
sabía, puesto que ese era un 
tema del ministro de 
Asuntos Exteriores;a título 
personal puedo decir que 
creo que España ha estado 
"siempre, y está, en la mejor 
disposición para acoger 
cuaiquier iniciativa de esos 
países para elevar de rango 
sus representaciones 
diplomáticas.

En cuanto a si el Consejo 
de Ministros había 
estudiado la modificación 
del artículo tercero de la 
Ley de Régimen jurídico de
la a d m i nistración 
Estado, que enumera 
ministerios de que

del 
los 
se

componen la administración 
central, el miniátro 
manifestó que el Consejo 
había estudiado establecer 
una norma que permita 
realizar por decreto 
cualquier reestructuración

SAHARA

En cuanto a si era cierto 
que la población saharaui no 
podía salir de unos ciertos 
lugares en las poblaciones de 
aquel territorio, manifestó 
que no tenía conocimiento 
oficial de ese tema. Que yo 
sepa, no existe esta 
prohibición ni restricción de 
movimientos para la 
población saharaui.

En cuanto a si el Rey 
tenía propósitos de no 
presidir habitual mente los 
consejos de ministros, 
manifestó que no había 
ninguna comunicación ni 
oficial ni oficiosa.

CONSEJOS DE MINISTROS

Lo único cierto es que 
hoy el Consejo de Ministros, 
de carácter decisorio, estuvo 
presidido por el presidente 
del Gobierno.

FUNCIONARIOS PUBLICOS

En cuanto a si en el 
decreto por el que se dejan 
sin efecto las sanciones

disciplinarias impuestas por 
aplicación de la ley de 10 de 
febrero de 1939 sobre 
responsabilidades políticas, 
quedaban afectadas 
determinadas personas, 
manifestó que lo cierto es 
que dicho decreto sólo
afecta a algunos
funcionarios públicos que 
no tuvieron resolución 
favorable de sus expedientes 
y afecta, afortunadamente a 
muy pocas personas.

CATEDRATICOS SIN 
CATEDRA

Por último, el ministro 
dijo que no se había tratado 
en el Consejo de la 
resolución de los 
expedientes que sufren en 
sus respectivas cátedras los 
catedráticos señores García 
Calvo, Aranguren y Tierno 
Galván.

El ministro entregó 
después a los periodistas una 
comunicación sobre los 
resultados de las 
conversaciones tripartitas 
concluidas en Madrid el 14 
de noviembre de 1975 entre 
España, Marruecos y 
Mauritania sobre el 
territorio del Sahara.

eii abrigos

HMTnR.
VISITENOS EN: ALFONSO 1. 13 Y 15

Comienza la época de los abrigos.
F LOMAR ha preparado para este otoño-invierno 

una gran colección de abrigos, 
que se caracterizan por su avanzada línea, por su inmejorable calidad.

En F LOMAR le espera una elegancia "de abrigo" 
para equipar a toda la familia.
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Tras im funeral por las víctimas de Chrysler

Manifestación pacifica
MADRID, 6 (Logos).- 

Alrededor de 2.000 personas 
tnareharon pacíficamente desde 
la parroquia de Las Casitas, de la 
D.V.A. de Villaverde, hasta la 
Delegación de Sindicatos en 
aquella zona, después de haber 
asistido a una misa por las almas 
de los productores de Chrysler, 
muertos recientemente en 
accidente laboral.

Durante la marcha, realizada 
con normalidad, se 
Í>ronunciarpn diversos gritos en 
os que se solicitaba “seguridad 

en el trabajo” controlaron el 
desarrollo de la manifestación 
sin intervenir en ningún 
momento.

La misa, organizada por los 
trabajadores, fue oficiada por el 
delegado diocesano de pastoral, 
a quien acompañaba el vicario

..de zona. Asistieron los 
representantes sindicales de 
Chrysler y familiares de la 
víctimas.

MANIFESTACION EN 
VALLADOLID 
VARIAS DETENCIONES

VALLADOLID, 6 (Logos).- 
A partir de las ocho de la tarde 
de ayef, en el centro de la 
ciudad se produjeron algunos 
incidentes. Haciéndose eco de la 
convocatoria lanzada por las dos 
organizaciones unitarias que 
existen a nivel nacional se fue 
concentrando en la calle de 
Santiago grupos de personas.

Algunas de ellas iniciaron una 
marcha por el centro de la 
calzada, dando gritos contra las 
medidas salariales y pidiendo

LA

democracia.
PABLO

Los MISMOS
COLLASLS
/ a/guien no /o remedia, vamos a tener 
como a/ca/des "democráticos" a personas 
que basta ahora /o eran por e/ sistema 
"dedocrático". Y /o mismo ocurrirá con 

tantos y tantos presidentes de Diputación. 0 sea, 
que e/ cambio po/ítico espado/ va a resu/tar 
extremadamente su gerente. Las mismas personas 
que han detentado importantes parce/as de poder 
púb/ico y po/ítico en un sistema que /os tratadistas 
más integradores han ca/ificado moderadamente 
como "autocrático", van a continuar disfrutando 
de /as mismas parce/as en un sistema a/ que se 
quiere rebautizar rápidamente como de evo/ución 
hacia /a democracia. Aunque quizás, /a rea/idad sea 
que confundimos /os deseos con /os hechos.

E/ catedrático de Derecho Administrativo de 
Zaragoza hab/aba en este periódico de un "caba/io 
de Troya": para mantener su evidente y objetivo 
poder, ia mayoría de ios procuradores en Cortes 
-cuyo poder no está tanto en unas Cortes 
/imitadísimas sino fuera de e//as— introdujeron en 
ia Ley de Bases de /a Administración Loca/ un 
co/adero perfecto: /os a/ca/des y presidentes de 
Diputación serán e/egidos por /os conceja/es y 
diputados, pero antes de cuatro meses. Es decir, 
serán e/egidospor/as actua/es corporaciones. Todo 
e/comp/ejo mecanismo e/ectivo que va a suceder a/ 
actúa/ no tendrá eficacia en 6 años, puesto que ése 
será e/ tiempo que permanecerán en sus á/ca/días 
y presidencias /osnuevos e/egidos.

A/ parecer, /os que han votado /a /ey no creen 
en e//a. De /o contrario se pondría en marcha e/ 

/ proceso e/ectora/ para renovar /as corporaciones 
-con voto igua/ y secreto de todos /os vecinos en 
e/ caso de /os conceja/es- y de esta manera habría 
a/guna probabi/idad de que /os a/ca/des 
respondieran a /as tendencias mayoritarias en cada (ft 
ciudad o pueb/o. /\/o es que nos parezca perfecto e/ 
sistema, pero sí a/go más representativo. ft

/\/i eso va a ser posib/e. Sa/vo excepciones, ios 
ayuntamientos y diputaciones de/ país son ba/sas W 
de aceite en /as que f/ota /a figura de su presidente, 
concitador de unanimidades perpetuas. ¿A quién w 
e/egirán tan unánimes corporativos si sus ft 
presidentes se presentan a /a ree/ección? E/ país V 
acabará convencido de que quienes designaban a 
dedo a/ca/des y presidentes eran fie/es intérpretes ; 
de /a vo/untad genera/. 0 sea, orácu/os de /a

La policía controló el 
desarrollo sin intervenir 
en ningún momento

amnistía. Las fuerzas del orden 
público intervinieron en la 
confluencia de, las calles 
Santiago con la plaza de Zorrilla 
y se produjeron algunas 
detenciones.

Con anterioridad a que los 
vehículos de la Policía Armada 
pudieran llegan a la cabeza de la
manifestación y ante la Jefatura 
Superior del Movimiento, el 
consejero nacional y procurador 
en Cortes don Anselmo de la 
Iglesia, se interpuso entre los 
manifestantes intentando 
disolverlos. En su fallida acción 
fue ayudado poruña persona no 
identificada.

ANORMALIDAD LABORAL 
EN HUNOSA

OVIEDO, 6 (Logos).— En el 
pozo “Tres Amigos” de la zona 
de Caudal, un grupo de 
ayudant es mineros vin< 
abandonando el trabajo desde 
los últimos días del mes de 
noviembre para apoyar la 
solicitud de un aumento salarial 
de cinco mil pesetas al mes. La 
dirección sostuvo con los 
interesados amplio diálogo, 
argumentando que las mejoras 
salariales de este tipo se pactan 
en convenio y que el actual 
tiene vigencia hasta marzo de 
1976.

Pasados varios días sin 
acuerdo y al mantenerse la 
situación de paro ilegal, la 
dirección de Hunosa, propietaria 
del pozo les impuso la sanción 
de suspensión de empleo y 
sueldo durante cinco días. Ayer , 
cumplía el plazo de dicha 
sanción, pero los trabajadores 
mantuvieron su postura sin 
acudir al trabajo por lo que la 
dirección, obligada por el 
mantenimiento de la disciplina, 
les ha impuesto una nueva 
sanción de suspensión de 
empleo y sueldo hasta el uno de 
enero de 1976.

En el pozo “San Nicolás”, de 
la misma zona y también 
propiedad de Hunosa, un grupo 
de picadores no trabajan desde 
el 27 de noviembre, alegando 
que la madera estaba mojada. 
Desde la citada fecha la 
dirección dialogó repetidamente, 
con los interesados, 
aclarándoles que el hecho de 
que la madera se moje es

inevitable y que siempre ocurrió 
así, tanto en el pozo “San 
Nicolás” como en el resto de las 
explotaciones de Hunosa y de 
cualquier otra empresa.

Al subsistir hoy el paro ilegal 
en esta explotación de “San 
Mcqlás”, Hunosa se ha visto 
obligada a sancionar a los 
productores afectados con la 
suspensión de empleo y sueldo 
hasta el uno de enero de 1976.

PETICIONES DE
LOS TRABAJADORES
DE SEAT

BARCELONA, 6 (Logos).— 
Las peticiones de los 
trabajadores de la empresa 
“Seat”, en las deliberaciones de 
su séptimo convenio colectivo, 
en la Casa Sindical, se basan en 
las siguientes reivindicaciones:

Readmisión ,d e^ los 
despedidos a raíz del último 
conflicto registrado en la 
empresa.

Mejora de las retribuciones 
en el ciento cincuenta por 
ciento de lo que resulte por el 
aumento del coste de la vida, 
con revisiones trimestrales en 
vez de semestrales^no trabajar 
los sábados; un mes de 
vacaciones en verano; aumento 
de cuatro mil pesetas para todas 
las categorías; prima mínima 
garantizada de otras cuatro mil 
pesetas; duplicación del importe 
de la subvención de la empresa 
para ayuda escolar; paga de 
neneficios de quince mu pesetas 
anuales.

Según la nota facilitada por 
la dirección de “Seat”, la 
representación de la empresa 
“recibió dicha propuesta para su 
estudio y valoración de costes 
correspondiente, manifestando 
que, de una primera apreciación, 
se desprende un exceso con 
creces de las limitaciones 
dispuestas por el Gobierno 
recientemente para luchar 
contra la inflación”.

Respecto al primer punto de 
la tabla de peticiones, se afirma 
en la nota de la empresa que “la 
readmisión de despedidos no es, 
por su propia naturaleza,materia 
negociable de convenio, como 
asi admitió por su parte la 
representación social”.

DE LOS
'«ICOS A-

MADRID, 6 (Logos).— 
El Colegio Oficial de 
Médicos de la provincia de 
Madrid, miembro de la 
Asociación Médica Mundial, 
ha facilitado una nota a la 
prensa en la que expresa su 
adhesión a la “declaración 
pe Tokio”, aprobada por la 
citada Asociación 
Internacional, sobre el usó 
de la tortura y otros 
procedimientos crueles, 
inhumanos o degradantes, 
en la que se insta a los 
médicos para que no 
permitan ni colaboren o 
participen en ..la práctica de 
estos procedimientos.

Esta recomendación es 
válida “sea cual sea la falta o 
crimen de que la victima de

los malos tratos sea 
sospechosa —dice la 
declaración—, esté acusada o 
resulte culpable y sean 
cuales sean tas creencias de 
ia víctima en cualquier 
situación incluyendo 
conflicto armado o civil”.

En la misma declaración 
se añade que la Asociación 
Médica Mundial deberá 
alentar a la comunidad 
internacional, a las 
asociaciones médicas 
nacionales y a ios colegios o 
asociaciones de médicos, 
para que apoyen ai médico 
y a su familia frente a las 
amenazas o represai4as 
producidas por su negativa a 
utilizar la tortura o 
cualquier otra forma de 
tratamiento cruel, 
inhumano o degradante”.

NACIONAL
Qfretida por 

Cafés ORUS 
¡i LOS MEJORES»!

PREMIO DE 6.000.000 Dg PESETAS

37.603
PREMIO DE 3.000.000 DE PESETAS

68.591
PREMIO DE 1.000.000 DE PESETAS

64.216
Su suerte está en

ADMINISTRACION N’13

Calvo Sotelo, 36 - Tel 235769

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS
37.602 anterior y 37.604 posterior

APROXIMACIONES DE 75.000 PESETAS 
68.590 anterior y 68.592 posterior

APROXIMACIONES DE 45.500 PESETAS 
64.215 anterior y 64.217 posterior

PREMIADOS CON 100.000 PESETAS 
A los números terminados en:

6.267 y 9.298

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los números terminados en:

773 . 944 - 758 - 338 - 603 - 930 - 037 - 398 - 952
478 - 227 - 445 - 692 - 876 - 353 - 970 - 746 - 500 
051 - 522 - 256 - 835 - 249 - 635 - »13 - 437 - 062 •
347 - 552 - 183 - 971

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

37.601 al 37.700 excepto el número 37.603

CENTENAS DE 10.000 PESETAS, 
A los números comprendidos entre: 

68.501 al 68.600 excepto el número 68.591

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

64.201 al 64.300 excepto el número 64.216

PREMIADOS CON 1 0.000 PESETAS 
A los números terminados en: 03

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
A los números terminados en: 3

AJA Dt AHORROS 
▲ y MONTE DE PIEDAD D^. 

ZÂIMSŒÆ ARAOa» Y WM

45 AGEHCIAS URBANAS

Oficina Centralí S. Jorge* ° 
ABÓ OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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«EL PUEBLO,
PROTAGONISTA del
CAMBIO PROFUNOO

de ESPAÑA» _ ruñón de Lera durante la conterenda en la Universidad

•
 Manuel Tuñón de Lara y 

nuestra historia más reciente

mi ANUEL Tuñón de Lara ha estado en Zaragoza para dar una conferencia, 
“ saludar amigos, pasearse y conocer una de las ciudades españolas que más 
profundamente se ha transformado desde que él, como tantos españoles, 
contempla nuestra historia nacional mas allá dé los Pirineos, en la Universidad de 
Pau; ‘‘no había pisado Zaragoza desde que mis padres me trajeron de paso, 
cuando tenia siete años”. Por eso, el paseo por la zona histórica de Zaragoza 
—mezcla de entusiasmo y lástima—, la conferencia en nuestra Universidad y las 
decenas de profesares, alumnos y amigos que han querido compartir sus comidas 
y cenas de estos días han sido un descubrimiento del que se mostraba muy 
satisfecho.

Tuñón de Lara, perfectamente 
desconocido para el gran publico hasta hace 
muy poco tiempo, ha venido a ser uno de 
esos casos en los que el trabajo científico, 
inesperadamente, salta de los límites 
estrechos de los especialistas y alcanza 
resonancias verdaderamente masivas. Sus 
tres tomos de la “España del Si^o XX” 
(hasta 1939) están alcanzando tiradas 
comparables a las de algunas novelas 
privilegiadas: en su edición española, que 
fue autorizada mediante una de las últimas 
firmas que Ricardo de, la Cierva pudo 
estampar antes de salir ’del Ministerio de 
Información, la obra de Tuñón ha alcanzado
Ía una difusión de casi 50.000 ejemplares, 

n menos de un año.
Quizás sea una muestra de hasta qué 

punto interesa a ese 70 por ciento de 
españoles que rio vivieron ni la República ni 
la guerra conocer su pasado como país. Sin 
que nadie se lo haya dado, la historia que 
hace Tuñón lleva el marchamo del 
antitriunfaUsmo, la ol^etividad, el rigor y el 
cientifîsmo. Sólo esto explica el éxito y la 
efícacia de su trabajo.

ESPAÑA HA CAMBIADO

Hablamos con Manuel Tuñón en el hall 
del hotel en que se hospeda. Es hombre 
extremadamente afable, el pelo cano y 
abundante, las manos amplias y expresivas. 
No oye bien y quizás por eso enfatiza al 
hablar. Diría que se * le aprecia un regusto al 
poder expresarse en el idioma en que piensa, 
pero que muy contadas veces puede 
emplear, fuera de su casa y algimos amigos. 
Concibe su trabajo —también cualquier 
conversación como la que hemos 
mantenido.— en base a una gran 
responsabilidad: “a veces me quita el sueño 
peiísar que lo hago, luego lo están leyendo 
varios cientos de miles de personas”.

—Señor Tuñón ¿hasta qué punto es 
importante el cambio sociológico que ha 
experimentado España en los años que van 
desde el final de la guerra hasta ahora? 
Entiendo que este factor tiene que ser 
transcendental de cara a nuestro futuro.

— El cambio sociológico ha sido 
importantísimo, ¿qué duda cabe? Es un 
^pecto que inculco a mis alumnos de 
historia española contemporánea desde la 
primera clase. En la década de los 30,. 
España a lo más era un país protoindustrial 
y hoy se ha convertido en un país 
netamente industrial. Pueden parecer lugares 
comunes, pero es una realidad. Otro tanto se 
puede afirmar en cuanto a los cambios en la 
composición de las clases sociales, en el 
predominio de unos sectores sobre otros. En 
las reuniones del más im^rtante grupo 
económico de presión de los años de la 
República, la “LTnión Económica Española”, 
se afirmaba que lo fundamental en España 
eran los intereses económicos agrarios y que 
a ellos había que supeditar todos los demás.

un partido como la 
¿Quién diría hoy una cosa así?

— La industrialización de España, sin 
embargo, no es el único fenómeno que 
explica y totaliza el cambio sociológico. 
¿Cuáles más?

P’'*mer lugar, esa nueva composición 
profesional de los españoles conforma los 
espíritus y los estados de ánimo de una 

disbuta. En segundo lugar, la 
evolución de una fuerza espiritual como era 
entonces y sigue siendo la Iglesia, que ha

cambiado de orientación. En realidad, no se 
puede hacer Historia de España sin constatar 
esto. En tercer lugar, España ya no es ajena 
a una renovación total de los jóvenes, que 
piden en todas partes un protagonismo 
específico. Por el contrarió, muchos años de 
información unilateral (si a eso se le puede 
llamar información) es posible que hayan 
limitado ciertas visiones, distintas 
posibilidades de opción.

PROTAGONISTA, EL PUEBLO

—En estos días, muchas personas han 
reconocido - que junto a este cambio 
sociológicos no se ha producido im cambio 
político paralelo. Siendo esto evidente 
¿cabe defender que el cambio habido en 
España tal como lo ha definido ustéd ha 
sido un éxito del Régimen?

— Yo pienso que ese cambio —la 
industrialización y todo lo demás— se ha 
{jroducido como un efecto de la marcha de 
a Historia. Y que el principal protagonista 

de esa marcha no es otro que el pueblo 
español, sus trabajadores, sus técnicos, sus 
profesores, sus hombres dé empresa 
también. Por tanto no creo que se pueda 
decir que es un éxito particular de un 
régimen o un sistema.

—¿Cuáles han sido las causas de fondo, el 
motor de esa marcha histórica?

—El progreso tecnológico ha forzado y ha 
hecho saltar el freno que suponía la España 
agraria. No de la mejor manera, porque se 
podía haber conseguido de manera más 
racional, obteniendo más ventajas de la 
agricultura y para los agricultores. Pero, de

•
 ''El cambio sociológico desde 1939 
ha sido importantísimo y se ha 
debido a la marcha de la Historia BOLSA DE DIVISAS

Cambio del día 6 de Diciembre de 1975

r
Varios miles de personas quisieron asistir a ¡a primera confe
rencia de Tuñón en nuestra Universidad 

•
 “No me atrevo a afirmar que 

la muerte de Franco suponga 
un cambio histórico’^

uha manera o de otra, la marcha de la 
historia ha hecho saltar cerrojos seculares, y 
se ha podido producir un efectivo cambio 
sociológico; por otra parte, los contactos 
con Europa, máxime en los últimos 15 años, 
han establecido un intercambio de ideas, de 
ejemplos y modelos. Además del 
entrecuzamiento de intereses económicos 
que no sé si es completamente positivo. Pero 
las ideas y modelos sociales europeos han ’ 
influido de forma positiva.

—Este proceso de cambio —basado en 
cambios económicos, también— ¿a quién ha 
favorecido de manera especial? ¿Perviven 
las mismas clases dominantes en una España 
que ya no es agraria?

—Se puede demostrar cuantitativamente 
que en los años de la posguerra se produjo 
un afíanzamiento y una victoria del bloque 
dominante de poder tradicional. Pero dentro 
de ese bloque pronto adquiere mayor 
importancia el grupo de los financieros 
industriales uue el de los 
agrarios-tradicionales. Estos sec
tores económicos son los que obtienen la 
mayor ventaja en los veinte años simientes a 
1939. Ya le digo que se pueda demostrar 
cuantitativamente.

—En los años 60 se produce un cambio 
importante: empieza a haber problemas 
laborales, por ejemplo.

—Sí, en esta década, el nivel de 
conflictivada social es mayor, una 
conflictividad que antes no existía porque 
había sido anulada de raíz. Esto supone otro 
importante factor a la hora de estudiar el 
fenómeno del cambio sociológico de 
España.

—Como historiador ¿entiende (jue es 
lógico que hoy los grupos económicos 
dominantes vayan soltando amarras remecto 
del sistema al que estuvieron adheridos y 
con el que se identifícaron durante 
décadas?

—No hay razones para pensar que ese 
fenómeno no se va a producir.

— ¿Ve indicios suficientes para 
afirmarlo?

—Eso quizás lo pueda ver mejor usted, 
por su oficio de periodista que yo, en el de 
historiador.

NUESTRA HISTORIA RECIENTE

En los últimos tiempos estamos sufriendo

la avalancha de historiadores que se limitan 
a analizar los aspectos más externos de 
nuestra historia, reciente: distintos 
Bobiernos, declaraciones, etc. ;Es eso 

[istoria?
—La Historia trata de explicar los 

cambios que se producen en el seno de una 
sociedad. Y para eso hay que pesar, 
analizar y medir todos los factores que 
convergen en los cambios —que suelen ser 
lentos por lo general— Todo lo que no sea 
analizar articuladamente todos los factores, 
con utilización máxima de las fuentes, no es 
historia.

— ¿Va a haber problema de fuentes para 
los historiadores que se propongan 
esclarecer nuestra historia más reciente a 
partir de 1939?

—Pienso que no, pero los historiadores 
debemos fluenar para que no se coarte la 
búsqueda en las verdaderas fuentes. De 
todas maneras, se pueden utilizar Jos 
archivos alemanes hasta 1945, los archivos 
americanos etc. Tampoco importa 
excesivamente que la prensa española no 
pueda ser una fuente completa de estos 
años, porque está la prensa extranjera, los 
documentos diplomáticos, los testimonios 
orales, etc. Es decir, la historia se podrá 
analizar, pero tenemos que insistir en la 
posibihdad de acceder a todas las fuentes de 
información.

—;Se puede hacer ya la historia de estos 
años:

—Esa historia está por hacer. Hoy no es 
todavía grave que no se haya hecho pero si 
dentro de 10 años no está estudiada, sería 
una enormidad.

—Aún sabiendo que los cambios 
históricos son lentos ¿piensa como 
historiador que estamos viviendo esto tan 
tópico de un “momento histórico”?

—Todos creemos que ha concluido una 
era de la Historia, aunque como Unamuno, 
desconfío de poder juzgar como histórico 
un momento que es todavía presente.

—¿La muerte de Franco, hablando en 
ciencia histórica, supone un cambio 
histórico objetivo?

—Puedo creer que sí, pero no me atrevo 
a afirmarlo.

Manuel Tuñón de Lara se bebe de un 
sorbo el café, ya frío.

Pablo LARRAÑETA 
(Fotos: García Luna),

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
CAMBIOS

DIVISA
COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Franco^ Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés-.........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa ......
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses .....
100 F.rancos Belgas (fin) . .

59.439 
58,784 
13,354

120,332 
22,425

150,514 
22,691

8,705 
22,146 
13,470

9,712 
10,703 
15,330 

321,164 
No cotiza

19,367 
146,254

59,608 
59,011 
13,407 

120,914 
22,531 

151.327
22.799

22^51 
13,540
9,755 

10,753 
15,414 

323 133 
No ¿iza

19,454 
147,398
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A casona de Cervia es vieja y

L destartalada, pero lo suficiente
mente amplia como para poder 

albergar dentro de sus muros a to
dos los que van llegando. Como el 
pueblo se encuentra apartado de la 
carretera que conduce a la frontera, 
no llega hasta él el coro de ruidos 
y motores de la caravana, que sigue 
avánzando lentamente hacia Francia.
Los refugiados se instalan como pue
den y se proveen de las cosas más 
imprescindibles para pasar allí unos , 
días, no saben cuántos. La madre de ] 
Antonio Machado está tan cansada , 
que casi no puede moverse. El poeta, 
enmudecido, observa el campo a tra- , 
vés de la ventana; lo contempla has- , 
ta en sus detalles más minuciosos, 
más insignificantes. Así horas y ho
ras, durante los tres días de perma
nencia en Cerviá. No escribe. Intenta 
a ratos leer alto, pero le resulta im
posible concentrarse. Pasea por la 
estancia y, a ratos, se acerca a la 
chimenea para calentarse un poco 
y amainar así el frío de aquellos cor
tos días de invierno, últimos de paz 
que gozó, y que le ayudaron a recu
perarse un poco, de cuerpo y de áni
mo, que de los dos andaba bastante 
decaído. En ocasiones sale de la ca
sona y recorre, muy despacio, apo
yado en su bastón, los alrededores. 
Cuando el sol calienta, a mediodía, se 
está muy bien en el campo. Por mo
mentos don Antonio llega a olvidarse 
dé la guerra y del exilio al que se di
rige. Recuerda otros paseos, por los 
alrededores de Soria, camino de San 
Saturio, junto al Duero, cuando se 
sentaba al pie de la mole de la ermi
ta del santo, a ver llegar la primavera 
a los álamos; junto a las viejas tim- 
rallas de Baeza, desde las que se di
visa, en una gran extensión, un hori
zonte curvado de lomas repletas de 
olivares peinados. Le gustaría volver 
a ver a su hermano Manuel, con quien 
paseaba por las afueras de Madrid 
y con el que tantas cosas le unen, 
además de los vínculos de la sangre.

Los más jóvenes abandonan la casa 
durante el día y se acercan al pueblo 
o a la carretera para indagar noti
cias. El plan previsto es reanudar la 
marcha cuando llegue el momento

más oportuno y los puestos fronteri
zos estén abiertos. Pero por todos los 
caminos miles y miles de personas 
continúan aproximándose a la fron
tera, y se habla de que las colas, en 
espera de poder pisar tierra fran 
cesa, ya alcanzan algunos kilómetros.

El 26 por la tarde llegó hasta la 
casa una camioneta para recoger los 
equipajes. Deben trasladarse a pie 
hasta ia carretera, donde les espera 
una ambulancia, en la que recorrerán

semana varios médicos y catedráticos 
catalanes, una finca de lujo, que en
tonces exhibía el natural abandono. 
Había una enorme sala con una gran 
chimenea, muy cómoda y acogedora, 
y muchos hornillos adosados a la 
pared, manchada de humo. En el cen
tro, una mesa rectangular, de ma
dera, de considerables proporciones, 
rodeada de bancos, también de ma
dera.

ya fuerzas ni para tomarla. En ur 
rincón se oyen risas juveniles y bro;
mas. Es la vida, que quiere estaij pAI W 
siempre por encima de todo. «En toi * 
das partes —^escribió José Machado PORT 
recordando la escena— aparece e ' 
genio de la especie burlándose dt

Amanee

el trayecto que les queda aún, muy 
breve. Los Machado son los últimos 
en dar alcance al vehículo, debido a 
la torpeza de don Antonio y de su 
madre, para quienes es materialmen
te imposible caminar, a no ser muy 
despacio y apoyándose en José y su 
esposa. La noche se les echa encuna 
y tienen que andar unos cientos de 
metros, a tientas, perdidos entre los 
arbustos. Por fin encuentran la carre

REFUGIO EN LA MASIA
Los recién llegados se distribuyen 

y acomodan como pueden entre los 
que ya estaban allí. A la madre del 
poeta se le proporciona un jergón 
para que pueda dormir, junto a una 
de las paredes. Don Antonio "
asiento en uno de los bancos

toma
de la

todo. Aiudiici
Pero no esperéis nunca que tengi amt 

la menor piedad con sus criaturas ¿jg 
Que los hombres y mujeres muerei 
a racimos, ¿qué importa? ¡Con ta 
que quede la semilla!...». Algunos a 
lamentan de la situación, hablan di

res se de 
una noch 
conciliar 
lluvia. De

la guerra, de la política. Don Antonio 
no, a no ser que se le pregunte direc g^udar e 
tamente. Mira en silencio a los dis aprisa lo 
tintos grupos y siente en su propii subiendo. 
alma y en su propia pena la peni acomodar: 
y la tragedia de todos. Corpus Barg coches se
se le acerca:

realizande

se sienta
— A mis años, y después de lo que hijo José, 

estoy sufriendo —le dice el poeta con la ambula

tera: pero no ven por ningún sitio 
la ambulancia y tienen que buscarla 
a lo largo de la hilera de vehículos, 
hasta dar con ella. Se acomodan den
tro como mejor pueden —prensados, 
escribió José— y el coche arranca, 
sumándose a la caravana, que avanza 
y se detiene a intervalos brevísimos. 
Los que van en bicicleta adelantan 
a los automóviles y los que marchan 
a oie adelantan a todos. Unos kiló
metros más adelante la ambulancia 
se aparta pOr un camino estrecho, 
de tierra, hasta la masía Faixat, don
de se ha previsto pasar la noche. Mas 
Faixát era un albergue de recreo.
en el que solían pasar los fines de

mesa y apoya la cabeza entre las
manos. Muchos no pueden reprimir 
el nerviosismo y andan de un lado 
para otro, sin saber qué hacer. Otros 
intentan dormir con la cabeza sobre 
la madera de la mesa o sobre el ante
brazo, sin conseguirlo nunca del to
do. Han llegado también algunos mi
licianos. La chimenea arde sin tregua, 
avivado el fuego constantemente. El 
ambiente está cargado de humo de 
tabaco y de olor a humanidad. Han 
hecho un poco de café, que los hom
bres beben con deleite. A la madre 
de Antonio Machado le ofrecen un 
vaso de leche caliente, de bote, para 
reanimarla. La pobre mujer no tiene

una sonrisa de tristeza—, yo no debía El conve 
estar a estas horas levantado toman ™^™ænt< 
do café. tros les se]

— Un café le viene a usted siemprí^® Port Boi 
bien, don Antonio. to mas ^er

— Bueno, eso de café —añadió M»' tededore 
chado—; será de cacahuetes, porque “ replete 
mire usted que está malo,

— ¿De cacahuetes? pA’ p
— De cacahuetes o de vaya usted 
saber qué. fron¿ro°^
— De todas formas —prosiguió Cor »

a

i

Los refugiados republicanos, en una marcha dantesca, a su paso por Collioure, camino del campo de concentración de Argelés-sur-Mer

pus Barga, intentando seguir la coa- Avanza/ 
versación iniciada—, tampoco era me' garrada de 
i or lo que nos daban porcias noche.'cada vez \ 
en los cafés de Madrid. a hacer na^

— Hombre, algo mejor sí que er^ deiag 
Pero tenía razón Cervantes al decii do _ 
que los catalanes eran corteses. Si deros lac' 
que lo son. , coches v c

Don Antonio enciende un nuevo ci-
garrillo. Por unos momentos los in quietos asi 
cuerdos le han sacado de su mujeres v 
caimiento. do de terre

— ¿Se acuerda usted, Corpus, oHos matorr 
aquellas noches en los cafés madri' resguardar-'

Que
— Ya lo creo, don Antonio. ¿CómO don Antoni 

no me voy a acordar? el zumbido
— ¿No cree usted que le hemos p®‘' dona atroi 

judicado a Valle-Inclán contando t^'por encim' 
tas historias suyas? No se ha
en serio, todavía, de su obra, P^'^siempr 
es que le ocurrían cosas... i iCeno-r^

— La culpa de la mayoría de l^tj^ avúd^a 
historias que contábamos nosotros i’^ j aadi 
tenía él, que era quien nos las coB'
taba. 11

— Le ocurría cada cosa —insiste 
poeta—. ¿Se acuerda usted de la a’ 
loria esa en que, como la cosa 
natural, se disfrazaba de capucb*® 
y terminaba diciendo tranquila* ■
mente que él y otro capuchino B
el de verdad, habían vuelto ■
a pie desde Valladolid B
a Madrid en cinco S
horas? Pues B
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^na noche, eso lo presencié yo, estaba 
contando esa historia, y al terminar 
con lo de las cinco horas, uno de los 
que estaban sentados más lejos de 
él se levantó y despidiéndose con la 
mano exclamó: «Buen paso llevarían 
.^ustedes, padre Valle».

Cuenta Corpus Barga que, a me
dida que avanzaba su conversación 
con él, el espíritu de Antonio Macha
do se iba serenando y su tensión se 
relajaba. En muy escasas ocasiones, 
b lo largo de su marcha al exilio, el 
poeta mantuvo conversación con na
die. Estuvo más ocupado en su pro
pio mundo interior, que se iba apa
gando al mismo ritmo que los latidos

la. En 
i les y bro í “ 
io".^CALVARIO HACIA 
Machado PORT BOUiparece e ’ 

indose dt
que tengi 
criaturas

ÎS muerei

Amaneció el día 27 entre la cons
tante amenaza de los aviones. Es un
día muy frío y nublado, cuyos rigo- 

.p res se dejan sentir más después de 
¡Con ta noche en que no se ha podido 

conciliar el sueño. El cielo anuncia 
hablan oi py^ig Dentro de la masía se están 
n Antonio j-ealizando los preparativos para re- 
inte dira anudar el viaje. Cada uno recoge 
a los dis aprisa lo que deshizo al llegar y van 
su propii subiendo .a los vehículos, intentando 
a la peni acomodarse todos en el interior. Los 
pus Barg coches son insuficientes. Doña Ana

Lister, con los restos de su Caballería, en las proximidades de Cóllioure

se sienta sobre las rodillas de su 
de lo que hijo José. No cabe un alfiler más en 
poeta con la ambulancia.

hacerlo a su madre. La maniobra se 
repitió varias veces, y ya Machado 
le llamó la atención al pobre hombre, 
que es incapaz de dominarse:

— Tenga usted un poco de decoro, 
hombre; es muy natural tener miedo.

ya, no llora, y su semblante es pálido 
como la cera. A hurtadillas- mira a 
su hijo Antonio, que lleva el som 
brero cubriéndole la frente y tiene 
la barbilla apoyada en el puño del 
bastón. Pasa el tiempo y la ambu-

que entregó al conductor de la ambu
lancia—. A usted —dijo, despidién
dose de todos— no se le puede negar 
nada.

De esta manera, a los pocos minu
tos, ya entrada la tarde, la ambulan
cia reemprendió sus traqueteos por 
la accidentada y estrechísima carre
tera, bordeadas de barrancos y cor
tes, que conduce a Port Bou. A un 
lado y a otro, en las cunetas o en las 
laderas empinadas, se ven maletas y 
baúles abandonados y toda clase de 
enseres y útiles personales. No es 
posible transportarlos más adelante. 
El esfuerzo, durante tantas horas, 
durante tantos kilómetros, durante 
tantas calamidades, ha resultado per
fectamente inútil. Hay que seguir con 
lo imprescindible solamente; que las 
fuerzas que restan sean suficientes 
para llevar hasta las cadenas diviso
rias de la frontera a los cuerpos 
maltrechos y ateridos es lo único que 
se desea ya. Faltan tan sólo unos mi
les-de metros y la meta parece in
alcanzable. La caravana se ve engro
sada por milicianos de Infantería y 
Caballería, muchos jinetes sin caba
llos, que aparecen de pronto por 
cualquier camino entre las curvas. 
Lcis mujeres, presintiendo que la tie
rra extranjera está muy próxima, lio-' 
ran de una manera abierta con el 
pañuelo en la mano.

De huevo la ambulancia se detiene. 
Esta vez definitivamente. Ya no se 
puede continuar rodando. Los coches 
están materi almente empotrados 
unos contra otros. Por entre ellos la 
muchedumbre, con sus escasos equi
pajes a cuestas o en las manos, tran
sitan sortándolos, empujándose unos 
a otros. Hay algunos automóviles 
despeñados en los barrancos.

Zapatos de mu jet, caballos reventa- 
idos, 

autos ruedas arriba sobre la sucia 
[nieve, 

y una hilera tan larga de hombres ;
[descabalgados 

que por mucho que avanza no se 
[mueve.

o no debía El convoy se pone de nuevo en 
do toman uiovimiento. Una veintena de kilóme

tros les separa del puesto fronterizo
:d siemprePort Bou. Le Perthus, el otro pues

to más cercano a Ligueras, en cuyos 
ñadió Ms' Rededores se halla la masía, esta 
ÎS, porque tan repleto de vehículos que, se sabe, 

prácticamente imposible tener acteso 
I el. Cabe la esperanza de que en 

aya usted la situación no sea tan
™ia. Los rumores afirman que la 

liffuió Con está a punto de abrirse, si 
a con. ha abierto ya.

rn pra me ^^^tzar entre aquella masa abi- 
as noches de refugiados es más difícil as nocD caaavez. Y ahoG los aviones obligan 
í aue em X paradas para ponerse a salvo 
s al decii do bombas. En un instante, cuan- 
Tteses. Sí dern! aproximarse los bombar- 

coch ’ ‘^^rretera queda desierta, los 
nuevo ci- lae Camiones abandonados con 

os los re nui P^^^tas abiertas, los animales 
le su de mu'^^'^^tados, mientras hombres, 

doV^^^ y niños se dispersan gritan- 
orpus, de Iq. terror a ambos lados, por entre 
PC y arbustos, queriendo

de la metralla. Un via-
io ;C(in*di)n’i^ï® peupa el asiento junto a 

el V siente «1 pánico al oír 
lemospef dona de los aviones que aban
tando ta» po, eA?^i'n<isn‘«>te, el vehículo 
ha “'“s de los demas 

el último en des- \ ÿ?
ría de >»S^-,nna vez que OV-

-insisted 
de la h’S'l 
cosa 

capuchi® g 
[uila* 
:hina

pero no hay por qué dar estos espec
táculos.

Alguien le preguntó si él no sentía 
miedo ante las amenazas de las bom
bas, a lo que respondió:

— Ai fin, si cayera una bomba, ella 
sería la solución definitiva al proble
ma vital. No hay por qué apresurarse 
tanto.

SE ACABA LA 
GASOLINA DE LA 
AMBULANCIA

En una de las numerosas paradas,
que las aglomeraciones y los bombar- 
déos imponen, el motor de la 
ambulancia se para. Aunque 
el camino recorrido ha 
sido corto, a causa 
de la lentitud, el 
viaje dura ya 
varias ho- 
las, y .

se ha agotado la gasolina. Los 
viajeros descienden y solicitan de los 
otros coches que pasan que les pro
porcionen un poco de combustible 
para poder continuar. En vano. Na
die quiere verse expuesto a una con
tingencia semejante a la que están 
atravesando elíos. Antonio Machado 
permanece dentro, sentado, silencio
so, con su madre. Ella no se lamenta 

l^ncia sigue detenida al borde de la 
carretera. El poeta se decide a salir 
también, más por moverse un poco 
^ue por conseguir gasolina. Por su 
aspecto y por su semblante se diría 
que en el fondo poco le importa a él 
eso ya. Contempla conmovido cómo 
la caravana avanza por las primeras 

estribaciones de los Pirineos, habien
do dejado atrás las viñas de Pere- 
lada y las últimas suaves ondulacio
nes de la tierra gerundense. De pron
to, un coche ocupado por piilicianos 
se detiene junto a ellos y un oficial 
se acerca a la ambulancia.

— ¿Qué ocurre?
— Nos hemos quedado sin gasolina.
— Apenas tenemos para nosotros 

—responde el oficial. Luego mira fi
jamente al poeta y se dirige a él—: 
Usted, ¿no es Machado?

— Perdonen ustedes —ahora el ofi
cial se dirige al grupo—, pero lo más 
grande que va aquí es este señor 
—y le tendió la mano al poeta en un 
gesto espontáneo de admiración y 
respeto. Luego hizo sacar del depó
sito del coche uno.s litros de gasolina.

LA FRONTERA NO 
SE ABRE

Es ya de noche y la frontera per
manece cerrada. Sólo se entreabre, 
dejando pasar pequeños grupos. Unas 
gruesas cadenas contienen a este lado 
a los miles de refugiados que han 
llegado hasta ellas. Pero no se abrirá 
totalmente hasta el sieuiente día, a 
las once de la manana. Pans ha en
viado hombres que organicen la en
trada y todo se está estudiando. Hay 
que esperar todavía más, en las cum
bres de aquellas montañas, azotados 
por un viento helado y por la lluvia, 
que arrecia.

Todos los derechos reservados 
Ediciones SE DMA Y

£/ //bro está a /a venta en todas 
fas f/brer/as de fa región aragonesa üg’-!

(CWTÏHUARA).^-L
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MINISTERIO DE TRABAJO

Instituto Nacional de Previsión
Delegación Provincial de Zaragoza

CONSULTORIO 4.1. CMle Oviedo, 173 - ZONA DE ASISTENCIA: IV

AVISO MUY IMPORTANTE
Se pone en conocimiento de los Beneficiarios de la Seguridad Social residentes en la indicada Zona de 

Asistencia, que el día 9 Diciembre 1975, se pondrá en funcionamiento el Consultorio mencionado, de Medicina 
General, Pediatría-Puericultura de Familia y Practicantes-A.T.S. de Zona.

A este Consultorio, han sido asignados los Facultativos de Medicina General que se relacionan seguidamente en 
la columna central y por tanto es a su cupo de beneficiarios a los que afecta este anuncio.

Los Especialistas de Pediatría-Puericultura de Familia que tiene asignado el cupo correspondiente de Medicina 
General, se detallan en la primera columna y los Practicantes-A.T.S. de Zona, asimismo correspondientes, en la 

^tercera columna.
En todos los casos se indica el horario de Consulta asignado en dicho Consultorio.

Especialista de Pediatría Hora Facultativo de Medicina General Hcra Practicante A. T. S. de Zona Hora

Dr. D. ARMANDO Dr. D. Luis Sáez Parga 1
D. Emilio Valle Saracho 10

PERUGA VIDALLER 9 Dr. 0. Joaquín Alvira Malién
L Dr. D. Alejandro Foreadas Inglan 13l

D. Félix Rivera Alegre 16
Dr. D. JESUS Dr. D. Jesús Mancho Pérez ÍJ

AZPEITIA BURGOS Dr. D. Salvador Dastis Cayuela
D. José Lorenzo Rodrigo 12

Dr. D. LUÍS 1«; 1 Dr. D. Rafael Pérez García

.SANVICENTE PINO _ Dr. D. Ricardo Malumbres Logroño D. Fernando Mártín García 18

VISITA DOMICILIARIA.— Los avisos para la visita domiciliaria, se interesarán en el propio Consultorio, de 9 a 
17 horas, mediante la presentación del correspondiente documento de asistencia o llamando al teléfono: 
37-23-19.

SERVICIO DE ADMISION A CONSULTA.— Se recibirán enrermos durante la primera hora de Consulta.

SERVICIO DE INYECTABLES Y CURAS.- Estos servicios serán realizados de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas.

MINISTERIO DE TRABAJO

Instituto Nacionol de Previsión
Delegación Provincial de Zaragoza

CONSULTORIO 4.2, calle San Marcial, 44 ZONA DE ASISTENCIA; IV

AVISO MUY IMPORTANTE
Se. pone en conocimiento de los Beneficiarios de la Seguridad Social residentes en la indicada Zona de 

Asistencia, que el día 9 Diciembre 1975 se pondrá en funcionamiento el Consultorio mencionado para Medicina 
General, Pediatría-Puericultura de Familia y Practicantes-A.T.S. de Zona.

A este Consultorio, han sido asignados los Facultativos de Medicina General que se relacionan seguidamente en 
la columna central y por tanto, es a su cupo de Beneficiarios a los que afecta este anuncio.

Los Especialistas de Pediatría-Puericultura de Familia que tiene asignado el cupo correspondiente de Medicina 
Général, se detallan en la primera columna y los Practicantes-A.T.S. de Zona, asimismo correspondientes, en la 

tercera columna.
En todos ios casos se indica el horario de Consulta asignado en dicho Consultorio.

Especislista de PedÍ3tríá Hors Facultativo de Medicina General Hora Practícente - A. T. S. de Zona Hora

Dr. Dña. CARMEN 

BERNAL BERRY
11

1 Dr. D. Manuel Giménez Montañés
I Dr. D. Ricardo Añón Monreal 
' Dr. D. Manuel Navarro Antolín

h
h 
N

Dr. Dña. MARIA 
PARRA AGULLO

15
Dr. D. Luis Pérez Gil
Dr. D. José Antón Gallardo 
Dr. D. José Andrés Garcés.

151

13

D. Fernando Raidua Font 10

D. Basilio Ortega Bartolomé 12

D. José Marcuello Aranda 18

VISITA DOMICILIARIA.- Los avisos para la visita domiciliaria, se interesarán en el propio Consultorio, de 9 a 
17 horas, mediante la presentación del correspondiente documento'de asistencia o llamando al teléfono: 
37-12-39.
SERVICIO DE ADMISION A CONSULTA.- Se recibirán enfermos durante la primera hora de cada Consulta.

SERVICIO DE INYECTABLES Y CURAS.- Estos servicios serán realizados de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horás.

PLUMAS Ê

' CAIIQTC tí
’’tq FAUSTE-Az .que bO

LEA TODAS
LAS TARDES

EL DIARIO
DE ARAGOT

EXTRANJERO
I La seguridad nuclear,
I a debate, en Bruselas

MUCHOS
INTERROGANTES

¿CDMO ELIMINAR LDS RESIDUOS RADIOACTIVOS?

¿QUE OCURRIRA CUANDO UNA CENTRAL NUCLEAR 
DEJE DE FUNCIONAR?

BRUSELAS, 6 (Crónica de Manuel Calvo 
HERNANDO, exclusiva para ARAGON/exprés.)

La energía nuclear lleva anejo, para el gran público, el 
recuerdo dramático de Hiroshima. Es cierto que un 
reactor nuclear no es una bomba atómica, pero para 
muchas personas, la liberación de esta energía ha 
revestido un aspecto inquietante. Sin embargo, la 
consecuencia de todo esto ha sido positiva, ya que la 
legislación de todos los países ha encuadrado el 
desarrollo de la energía nuclear en unas normas de 
seguridad de tal naturaleza que los “accidentes de 
trabajo" son mucho menos numerosos que en otros 
sectores industriales.

INVESTIGACIONES SOBRE RADIOPROTECCION
- I

Encargada, por el tratado de Euratom, de protect al | 
hombre contra los riesgos derivados del la utilización de | 
la energía nuclear, la Comsión Europea viene 
desarrollando un importante programa de investigaciones T : 
en materia de radioprotección; ha establecido unasí^ 
normas en este campo; estudia la prevención de la| 
contaminación debida a los efluentes que proceden del; 
instalaciones industriales y organiza la vigilancia de los | 
nivdes de radioactividad ambiente. Í

Pero una instalación nuclear puede influir sobre el I; 
medio ambiente no scáo por los efluentes radiactivos que g 
arroje; sino, sobre todo, por" otros tres importantes g 
proÚemas: por sus efectos térmicos, por sus residuos p 
radiactivos y por la problemática que plantea el cierre der 
la central, una vez que haya dejado de funcionar.^ 
También en estos campos la Comisión 
desarrolla una acción cordinada.

EL CALENTAMIENTO DE LAS AGUAS

Europea H

Toda central eléctrica despide calor. Las térmicas ■ 
clásicas que queman carbón o fuel pierden un 60 pora 
ciento de la energía total de combustión en el agua o en 9 
el aire. En las centrales nucleares esta cifra asciende hasta a 
un 67 por ciento. El calentamiento de las aguasa 
utilizadas para enfriar las centrales puede perturbar el a 
equilibrio ecológico y para tratar de resolver el problema9 
se experimenta principalmente con dos sistemas, uno del 
circuito cerrado y otro semicerrado que todavía plantean J 
numerosos problemas y no sólo de carácter estético.

¿COMO ELIMINAR LO6 RESIDUOS |

RADIACTIVOS?  1

Por otra parte, la producción de desechos radiactivos j 
va creciendo a medida que se desarrolla la industria^ 
nuclear. ¿Qué puede hacerse con estos residuos de alta a 
radiactividad y con una duración que puede llegar en 
algunos casos a cientos de millones de años?

La respuesta es aparentemente clara: aislarlos y ; 
destruirlos. Pero ¿cómo?

ESTUDIOS CONTINUOS

Cada empresa nuclear y cada país buscan soluciones.! j 
pero éstas no pueden venir más que del tratamiento 
conjunto del problema, a escala europea. La comunico । 
estudia diferentes medios de tratamiento 
almacenamiento de residuos, desde la reducción de s^- 
volumen, hasta la separación de los de vida más largo 
incluso la "incineración" de algunos en una 
nuclear. Se piensa también en depósitos artificiales y • ? 
la evacuación de los desechos en formaciones geológico 

EL CIERRE DE LAS CENTRALES |
He lO’É

Otro problema consiste en el cierre oe » 
instalaciones nucleares. Inevitablemente, toda cen S 
habrá de dejar un día de funcionar. ¿Qué ocur | 

entonces? 9
Se estudian diveras modalidades:
— Se puede, sin desmontar los equipos, 

manteniendo la estanqueidad del cinturón de según 
colocar la instalación en un estado que permita el acc g
sin peligro.

-Otra posibilidad es la demolición de las estruc 
superiores, dejando las subterráneas de cemento. 
caso, el lugar no podría ser dedicado a otros 
que con ciertas limitaciones y las vacidades de 
podrían ser utilizadas como depœito de mater
radiactivos.

—Se puede, también, considerar una demolición . 
de la instalación, incluidos sus cimientos, de modo 
terreno pudiera utilizarse sin restricción para otros
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Indonesia, en peligro

IMPARABLE
CORRUPCION
m Suharto se ve impotente para luchar contra ella, 

debido a los negocios financieros de su propia 
esposa y miembros de la familia

YAHARTA, 6 (Crónica de John SAAR, del "Washington Post” en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

La corrupción institucionalizada reinante en el gobierno indonesio ha llegado a 
tal grado que amenaza al desarrollo y supervivencia del régimen militar de Suhario, 
en afirmación de economistas extranjeros y de funcionarios de alto rango.

Un alto funcionario, que ha. 
preferido permanecer en el 
anonimato, ha declarado a este 
respecto; “La‘corrupción es un 
problema de preocupación 
constante, incluso entre algunos 
militares. Sabemos 
perfectamente que esta lacra ha 
derribado a más de un gobierno 
asiático, pero nosotros nos 
vemos ante la impotencia de 
erradicarla. Es la principal 
debilidad de este Régimen”.

LA SEÑORA “TIEN 
(DIEZ) POR CIENTO”

El presidente Suharto, que 
tiene en su haber el haber 
conducido a Indonesia a la 
estabilidad económica y social 
durante los ocho años que lleva 
en el poder, se ve impotente 
para luchar eficazmente contra 
la corrupción, debido 
principalmente —en opinión de 
observadores extranjeros— a los 
negocios financieros que traen 
entre manos -su propia esposa y 
otros miembros de su familia. 
En Indonesia son un secreto a 
voces, los manejos ,económicos ; 
de la señora Tien Suharto, a la 
(jue se le designa con el mote de 
‘señora Tien (diez)por ciento”.

GRATIFICACIONES 
SECRETAS

Un aparato perfectamente 
montado de gratificaciones 
secretas y de cohechos permite a 
los funcionarios gubernamen
tales de la más alta categoría 
desviar a su conveniencia las 
ayudas internacionales y los 
programas gubernamentales de 
desarrollo que teóricamente 
deberían estar destinados a 
incrernentar el bienestar de la 
población necesitada, que

constituye mayoría en este país 
de 132 millones de habitantes. 
Esos mismos altos funcionarios 
se dedican a cobrar “tasas” a los 
inversionistas extranjeros y a los 
empobrecidos ciudadanos 
indonesios, los cuales tienen que 
doblarse ante una abrumadora 
burocracia.

PROBLEMAS DE 
SUPERPOBLACION - ---

La existencia de estos abusos, 
de la que dan cuenta muchos 
economistas y diplomáticos -de 
Yakarta, la ratifica también el 
alto funcionario anónimo 
anteriormente aludido, con la 
única excepción dé lo referente 
a los fondos de ayuda, punto 
“en el que espero y creo que 
somos incorruptibles”, según 
afirmación suya.

La alarma ante la corrupción 
va acompañada, en el ánimo de 
muchos observadores, 'de un 
pesimismo cada vez más 
profundo sobre la capacidad del 
régimen de Suharto para hacer 
frente al problema de la 
superpoblación. Los actuales 
132 mulpñé's dé haibitanteÿ son 
ya demasiados para las 
posibilidades económicas del 
fiais. El problema se agrava ante 
a perspectiva de que, al ritmo 

actual de nacimientos, estos 132 
millones de indonesios llegarán a 
200 o a 212 millones en el año 
2.000. Lo que esto supondrá en 
el campo de la alimentación, de 
la educación, del-empleo, de la 
vivienda etc. es inimaginable en 
1975.
HACIA EL
DESAHUCIO

Teniendo esto en cuenta, un 
economista no ha dudado en

afirmar: “Hace veinticinco años, 
en Indonesia se hablaba de la 
India en los mismos términos en 
3ue ahora tenemos que hablar 

e nosotros. Entre los países en 
vías de desarrollo, Bangla Desh 
está desahuciado, la India está a 
punto de salvarse del desahucio 
e Indonesia, aunque parezca lo 
contrario, va hacia él”.

Paradójicamente, ha sido el 
rápido crecimiento indonesio de 
los últimos años lo que está 
causando mayor pesimismo 
entre los economistas 
internacionales. La esperanza de 
los últimos años estaba basada 
en las reservas, de petróleo, 
estaño, madera, níquel y otros 
minerales. Sucede, sin embargo, 
que tras dos años de prosperidad 
económica debida al áumento 
de las exportaciones de 
petróleo, las perspectivas 
económicas se han vuelto 
mucho más pesimistas ante una 
nueva aparición de lo que el 
crecimiento significa realmente 
para el país a largo plazo y de 
dónde van a parar los beneficios.

Por ejemplo, hoy ya no se 
acepta la idea de que Indonesia 
sea una montaña de cobre y un 
lago de petróleo. Por lo que 
respecta al petróleo, sus teservas 
no representan más que el dos 
por ciento mundial, y, si se 
tienen en cuenta las necesidades 
del país, los beneficios que 
aportará a los habitantes son 
proporcionalmente muy 
reducidos.

En cuanto al destino de los 
beneficios, vuelve a surgir el 
espectro de la corrupción.

Por citar sólo un caso, los 
cohechos que se registran en los 
puertos y aeropuertos están 
dificultando notablemente la 
importación de materiales.

Todavía es posible un golpe 
de estado en Portugal

PARIS, 6 (Efe).— Es aún posible un golpe de estado en Portugal 
cree el comandante Sánchez Osorio, ex ministro de Sprnola y lider 
de la Democracia Cristiana portuguesa en una entrevista con Jean 
Jolly publicada hoy por “L’aurore”.

El comandante, actualmente exiliado en Paris, explica esta 
posibilidad diciando que “todos los partidos han actuado demasiado 
hacia la izquierda. Los moderados, satisfechos de sus recientes 
éxitos, podrían descuidarse y dejar de mantener el orden en los 
cuarteles y la calle. Además, han de preservarse de las maniobras del 
PC y darse cuenta de que este partido no tiene un peso electoral 
suficiente para continuar siendo miembro de la coalición 
gubernamental”. Estima, por otra parte, que “el general Costa 
Gomes no se halla a la altura de su tarea. No tiene ninguna 
capacidad de decisión, como lo probó durante toda su carrera. Es un 
barco de vela que sigue la dirección del viento.

No rechaza, sin embargo, Osorio la colaboración con los 
comunistas con tal de que éstos respeten las reglas democráticas. 
“Prescindir de ellos —dice— sería una utopía. Es deseable la 
existencia de gente que no piensa como la mayoría”. Condena los 
atentados del Ejercito de Liberación de Portugal, “que agrupa en 
realidad personas verdaderamente de extrema derecha en relaciones 
con la Internacional Fascista y Nazi”.

El político portugués, que no piensa por el momento en regresar 
a su país por no tener aún confianza en la justicia portuguesa afirma 
por último que tiene con el general Spinola “relaciones de plena 
amistad”.

• AFIRMA EL 
LIDER 
DEMOCRISTIANO 
PORTUGUES EN 
PARIS

Se recuerda que el Consefo 
de la Revolución destituirá de 
sus funciones a las 
administraciones de las empresas 
referentes a los periódicos “O 
Seculo”, “Diario de Noticias”, 
“La Capital*', “Diario de 
Lisboa”, “Diario Popular”, 
“Comercio de Oporto” y 
“Diario del Comercio”.

PORTUGAL:
INTERVENCION DEL 
GOBIERNO EN LA PRENSA

LISBOA, 6 (Efe).— Frente a 
las resoluciones del Consejo de 
la Revolución, de veintisiete de 
noviembre, destituyendo a los 
miembros de la administración 
de las empresas periodísticas 
estatales, el Consejo de 
Ministros resolvió intervenir en 
estas empresas, confirmando la 
disolución “de todos los órganos 
o secciones sociales de las 
empresas”, la suspensión de la 
publicación de los periódicos y 
revistas editadas, hasta el 
nombramiento de los nuevos 
administradores.

En la referida reglamentación 
.decretada por el Consejo de 
Ministros se afirma asimismo 
que los administradores 
nombrados ‘‘deberán 
salvaguardar, dentro de lo que 
fuera legal y justo, el derecho de 
los trab^adores al trabajo y al 
salario”. Aparte de salvaguardar 
“el exacto acatamiento de la ley 
de imprenta, la unidad de los 
trabajadores, dentro del 
principio del acatamiento —en 
lo que sea legal— dé la voluntad 
de la mayoría”.

Según la reglamentación, los 
nuevos administradores deberán 
ordenar que se proceda “a una 
rigurosa investigación sobre la 
situación de las empresas”, 
teniendo en cuenta, entre otros 
puntos, su situación económica 
y financiera, las situaciones de 
pluriempleo y subempleo, 
admisiones, suspensión o 
despidos “ai margen de las leyes 
que rigen las relaciones del 
trabajo”.

El consejo de Ministros se 
reserva aún el nombramiento de 
las administraciones no 
nombradas, en la próxima 
reunión del Consejo de 
Ministros.

a Moscú
WASHINGTON, 6 (Por Murrey MARDER, 

del “Washington Post” en exclusiva para AR/ 
GON/exprés.)

E/ secretario de Estado, Henry Kissinger, proyecta realizar 
una visita a Moscú a finales del presente mes para llevar a cebo 
un nuevo intento de romper el punto muerto en 'as 
conversaciones soviético-estadoun iden ses sobre llimitaCión de 
armas estratégicas.

Kissinger dijo anteayer en Pekín que no se había lleg. do 
todavía a una decisión final sobre su viaje, pero añadió "que 
existía una buena oportunidad para visitar Moscú".

Ya han sido hechos preparativos para incluir a Moscú en el 
itinerario de Kissinger en su viaje a Europa, donde llevará a cabo 
conversaciones en Bruselas, Londres y París, que se iniciarán el 
JO de diciembre. Este viaje se iniciará pócos días después de 
regresar a Estados Unidos con el presidente Ford, al que 
acompañó en su desplazamiento a Pekín.

La cuestión de la distensión ruso-norteamericana es un tema 
que figura en la campaña para las elecciones presidenciales, y un 
acuerdo nuclear que fuera alcanzado en el curso de los mese; 
próximos podría presentarse en el Congreso en pleno auge de la 
campaña por la Casa Blanca. Por otra parte, un acuerdo Salt 
revertiría al propio tiempo en que el dirigente soviético Leonidas 
Breznef se desplazara a Washington para realizar la larganiente 
demorada cumbre con el presidente Ford.

Se espera que el secretario de Estado lleve a Moscú nuevas 
propuestas para superar el punto muerto con la U.B.S.S. Sin 
embargo Kissinger insistió el 20 de noviembre que Moscú debería 
adoptar la siguiente iniciativa, después de haber rechazado la 
última oferta norteamericana.

Los dos principales obstáculos en las negociaciones son: cómo 
enfocar la cuestión de tos bombarderos soviéticos conocidos 
como "backfire" y una nueva arma estadounidense, tos misiles 
de largo alcance, que son similares a aviones a reacción sin piloto.

a un pajque público 
los ñiños 
van a jugat
Cuando crucemos un Parque 
con un vehículo, no debemos 
olvidar que en esa zona tienen 
prioridad los niños. Respete
mos la velocidad limitada.

rCampaña de Prevención 
de Accidentes en la Manda 
Asociación Españob de Rsdiatria 
RatrocinadorOyA œ AHORROS 
œiAINMACUlAIM
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"III CONCURSO SOCIAL DE ARTE
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Quién diría que hasta las castañeras que cada año instalan 
sus puestos en las calles de nuestra ciudad, están notando la 
"crisis" que existe en todos los sectores. En primer lugar 
porque los clientes no sean tan numerosos, debido tal vez a 
que poco a poco va desapareciendo la costumbre de 
comprarlas. Asimismo porque ya no es tanto "negocio" como 
antes. Todo ha subido desde la materia prima, es decir, la 
castaña hasta el gas butano que hace muy pocos días que 
aumentó su precia Realmente sería una pena que esta 
estampa tan ligada con otros dempos desapareciera. Estos 
con sus garitos, su cocina'a "butano" y su saco de castañas, 
ponen una nota simpática en los porches del paseo de la 
Independencia.

organizado su "Concurso Social de Arte", teniendo como 
marco la sala de. exposiciones de la Diputación Provincial de 
nuestra ciudad. Si excelente éxito alcanzaron las muestras 
anteriores, ésta de ahora las supera en número y calidad. Es 
ya como la realización del más exquisito y atrayente deporte 
de la inteligencia, que como todos, también experimenta las 

influenciase in quietudes del medio ambiente. Las alternativas 
entre la obligación y la afición, atractivos rincones en los que 
el espíritu da rienda suelta a la voz, sutil y delicada de la 
intimidad insobornable. Con este sentido finalista y 
humanismo, en el que se compenetran espíritu y corazón. 
Electricas Reunidas de Zaragoza, patrocina con adhesión 
fervorosa este concurso en el que concurren trabajos muy 
estimables y hasta algunos, que no desdeñarían firmar 
laureados profesionales.

LA POLIFONICA "MIGUEL FLETA" 
EN LA IGLESIA DE SAN PABLO
Para mañana domingo, a las ocho y cuarto de la tarde en la 

iglesia de San Pablo, estí prevista, la actuación de la 
Polifónica "Miguel Fleta", dentro del VI Ciclo de Actividades 
Culturales del Ayuntamiento de Zaragoza. El programa se 
compone con diversos cancioneros del siglo XVI. Este es el 
cuarto y último de los conciertos programados dentro de este 
ciclo. Para más ambientación se acompaña con vestuario de la 
época y su realización tiene lugar ante el retablo de Damián 
Forment, que fue terminado en el año 1524, en pleno 
renacimiento.

SINDICATO PROVINCIAL DE ENSEÑANZA.— 
Ponemos en conocimiento de todos los centros de 
enseñanza privada de Zaragoza capital y provincia, que 
este Sindicato Provincial ha recibido un envío de 
“posters" con el texto completo del último Mensaje del 
Caudillo a los españoles. Estos "posters", editados por el 
Ministerio de Educación y Ciencia, podrán ser recogidos 
por todos los centros de enseñanza que lo deseen en horas 
de oficina. ,

Asimismo esperamos recibir én fecha proxima, también

SOCIEDAD CULTURAL "LOS AMIGOS DEL 
ARTE".— Se pone en conocimiento de los señores socios 
y simpatizantes, que hoy sábado en nuestro local social, 
sito en Cantin y Gamboa 17-19 bajos, a las once de la 
noche, el Grupo de Teatro de las Hermandades del 
Trabajo, pondrá en escena la comedia en dos actos, 
dividida ei> cuatro cuadros. Historias con un sofá, de José 
Mañero, siendo dirigida por el propio autor.

La entrada será gratuita para todos los asistentas, 
rogándoles la máxima puntualidad.

I TEATRO UNIVERSITARIO DE MURCIA.— Hoy 
sábado a las siete y media da la tarda, en al Colegio Mayor 

I “Podro Carbuna” al Teatro Universitario de Murcia 
interpretará la obra “Primera Crónica Cuatrera", el acto es 
páMico para todos los universitarios.

JUVENTUDES MUSICALES.— El próximo mertes, 
dia nueve de diciembre, a las siete y metfa da la tarde y en

Salón de actos del Colee To Mayor 
“Virgen del Carmen", habrá un condorto a cargo da 
Enrique Correa y José María Sanmartín, con la 
interpretación de diversas obras.

CAMPANA NACIONAL DEL ROSARIO.— Hoy, a las

Dentro de tres semanas escasas será Navidad, fechamuy 
importante en todo el mundo. Con ese motivo se tiene la 
costumbre de felicitar las Navidades a los amigos, parientes, 
etc. por medio de los "chritsmas". Sin embargo, todos 
tenemos muy mala rrtemoria, porque esperamos a última hora 
para enviarlas. Con este motivo, el servicio de Correos, el cual 
recibe una cantidad de cartas que duplica al habitual, se ve 
imposibilitado en que éstas lleguen rápidamente a su 
destinatario y lógicamente se retrasan un día o dos. Para 
evitar esto, el público debe de cooperar con Correos, 
enviando sus felicitaciones ahora. Así de esta manera, no 
habrá ninguna demora en el reparto. Sin embargo, por este 
motivo durante estos días se refuerza la plantilla con

egí cinco oo u taroo, uñara lupar on la paazz am nwr coma ------- -—— —- -------_  ------------------- __
M on moMs antorlorM. ol rozo dol Santo Rotarlo, dentro do un refrán que dice: No defe para mañana lo que pueda hacer W 
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Y esto me pasa asina por madrugar y por saber leer.
—Señor Marcial, jobar, que va usté hablando 

solanas.
—Sí, mesache, me hablaba pa yo solo.
— ¿Y qué se decía?
-Pues me contaba que Dios me ayuda por la 

madruguera y por no ser un analfabestro, porque he 
leído en el papel un anuncio de un pisico y como 
quiero alquilar uno con braseros de esos alargaos que 
ponen en la pared...

—Ya, radiadores de la calefaccicm central.
—Eso, como se llamen. Que mi piso parece una 

pingliinera de lo cheiau que está, y como estoy más 
quemau que el carbón vegetal de tanto pasar frió, 
pues me voy a la dirección que dice el anuncio y si me 
gusta el pisico lo alquilo pa mí solo, que es con la 
compañía que mejor se está.

— iQué grande es usted, señor Marcial! ¡Que haya 
suerte!

—Eso es, Braulio, caiga suerte. Me voy pallá.
—Adiós, muy buenas...
—Ya estoy ante la sa casa. Tiene güeña fachada con 

balcrones y todo. Y en el patio hay un mócete. Paece 
güeña persona. Me abre la puerta y todo.

—Adelante señor.
—Bien educao estás, zagal.
—Muchas gracias, señor. ¿Por un casual va usted a 

lo del piso?
—Pues sí, mocé; Que espabilan eres.
—Es que yo soy el hijo del dueño y me ha 

encargado mi padre que lo alquile. Es que, ¿sabe? 
antes lo tenía para hacer guateques con chicas, pero 
las tías se aprovechaban de mí y ¿sabe que hacían?

—Darte pizcos.
—Eso. Abusaban de mi.
— iJibar qué frescas! ¡Y qué marranas!
—Así que mi padre me dijo: "Raulito, alquila el 

piso, pero que sea a una persona formal" ¿Usted sera 
una persona formal, verdad?

—Vamos a ver el piso zagal.
—Mire, ahora tengo que ir a hacer un asunto 

urgente, pero me espere a las doce en el bar de al 
lado, tomándose un porrón, que allí iré yo y 
hablaremos.

—¿Si quieres que te de alguna señal?
—No señor, que usted me merece toda la confianza 

del mundo. Con que esté en el bar es suficiente. El 
piso le gustará mucho y prefiero alquilárselo a usted 
en menos dinero que a otro en más. Porque, para que 
lo sepa, esta misma mañana ha querido arrenda'rmelo 

una señora de mala nota.
—Ya, de esas que te enseñan la pernilera por diez 

duros el ratico.
— ¡Que mal está usted de los precios actuales de la 

ternera! La carne ha subido muchísimo, señor.
—Pero qué espabiláu y qué bien charras. Hasta 

dispués, zagal. En la taberna te alguardo.
El señor Marcial, de 62 años, tuvo necesidad de 

alquilar un piso y, después de ver un anuncio en los 
periódicos, se dirigió hacia el domicilio que se 
indicaba como lugar donde le informarían.

Pues bien, resultó que cuando el buen hombre 
penetraba en el patio de la casa, encontró a un joven 
que le preguntó si iba "a lo del piso". Como 
contestara que sí, el otro le dijo que él era el 
encarado de alquilarlo, pero como tenia un asunto 
muy urgente que hacer en aquel momento, y le rogo 
que lo esperase poco después en un bar cercano, 
donde el acudiría para formalizar el contrato de 
inquilinato.

Antes de la hora citada Marcial ya estaba en el bar, 
donde también estaba aguardándole el joven. Este le 
informó, con todo lujo de detalles, de las 
características del piso y de las ventajas económica 
del mexiieo alquiler que le iba a poner "por ser él'. 
Fueron hablando hasta que se les hizo cerca de la una 
de la tarde y el joven cayó en que antes de esa hora 
tenía que personarse en la Delegactcm de Hacienda a 
pagar la contribución del referido piso, ya un poco 
atrasada en su abono, y que sin hacer el pago, no 
podría alquilárselo. Pero, daro, era ya tan tarde, que 
no podía desplazarse hasta su domicilio particular 
para buscar las tres mil pesetas que tenía que pagar- 

¿Qué sucedió? Ya se lo pueden imaginar. El señor 
Marcial no supo negarse a prestarle el dinero y el 
joven, muy agradecido, le efijo que esperase allí un 
momento, pues iba y volvía en un taxi, para 
formalizar el contrato. Pasó media hora y que si 
quieres. Y una hora. Y dos. El señor Marcial no salía 
de su asombro, hasta que tuvieron que sacarlo de el 
acompañándolo a la Comisaría, para 
foimuterdmunci.. EXPRES/UUS
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SISTEMA AUTO-SERVICIO

NOTICIA BIEN ACOGIDA

acceso al 
puerta de 
ticket a la

El sistema usado para tener 
comedor es como sigue: En la 
entrada una empleada entrega un

TICKETS ESPECIALES PARA 
ESTUDIANTES

LAS INSTALACIONES, 
MAGNIFICAS

Daniel LLAGUERRI 
(Fotos García Luna)

Vayamos por partes. El horario que rige 
en el citado comedor durante toda la La cocina cuenta con un utillaje 

completo y excelente. En ella se

del elinlEO

El Club Master'? en Zaragoza

asi es el ceeiedDr calientes.

El sistema para recoger la comida es sencillo. Hay que destacar 
la mesa que aparece en la Imagen en la cual hs alimen tos se consenan -Imagen en la cual ht alimen tos se consenan ,

El próximo lunes, día ocho, se 
inaugurará un nuevo comedor-cafetería 
en el Hospital Clínico, el cual estará situado 

en la planta primera y a^ disposición 
únicamente del personal médico y de 
servicios del Hospital.

Con esto se cumplen las promesas que el 
rector de la Universidad, Sr. Murillo, nos 
comunicó en una rueda de prensa, hace unas 
semanas, y de la que “ARAGON/exprés” 
dio cumplida información.

El comedor del Hospital Clínico que, 
hasta estos momentos, funcionaba en la 
planta baja del Hospital, pasará a disposición 
de los estudiantes y de aquellas personas que 
quieran comer allí, sin ser, necesariamente, 
estudiantes aunque a precios diferentes.

Hasta hoy, los universitarios que lo 
deseaban tenían acceso al comedor, 
presentando la documentación 
correspondiente para acreditar que eran, 
efectivamente, estudiantes. Algunos desde la 
publicación de la rueda de prensa, acuden al 
comedor, aunque el número es bastante 
restringido.

Muchos estudiantes no conocen, aún, las 
ventajas que reporta el comedor. Quizás la 
duda o indecision ante el cambio de lugar y 
el desconocimiento del sistema frenen la 
asistencia masiva.

Recuerdo que la noticia fue acogida con 
satisfacción, por la inmensa mayoría de 
estudiantes que precisaban de precios 
módicos para cubrir sus necesidades 
alimenticias. Por fin,'tras muchas 
indagaciones y especulaciones el rectorado 
ofrecía una solución de urgencia. La 
solución estudiada objetivamente era 
baneficiosa si se cumplían todos los aspectos 
que se enumeraban en la rueda de prensa 
que mantuvimos con el señor Murillo. 
Faltaba la comprobación.

La desconfianza, por qué ignorarlo, se 
apoderó de muchos. La subida de precio, de 
treinta y cinco a cincuenta pesetas era más 
bien elevada, bajo Un punto de vista 
ambicioso, pero no real.

Nos acercamos hace unos días a 
comprobar, personalmente, las ventajas y la 
situación en que se desenvolvía el comedor 
del Hospital Clínico.

Nos extrañó la escasa asistencia de 
universitarios, aunque, paulatinamente, el 
número de ellos aumenta.

En general, nos impresionó el magnífico 
comedor y la comida que se ofrecía.

EL HORARIO

semana es el siguiente: Para las comidas del 
mediodía la apertura está fijada a la 1.30 
horas y el cierre a las 3,30 horas. El horario 
de k cena es: desde las 8,30 a las 9,30 de la 
noctie. Un horario rhuy accesible a las 
necesidades estudiantiles puesto que a las 
tres de la tarde todas las clases han 
finalizado y no existe problema alguno para 
solicitar otro horario. Respecto 3 horario 
nocturno tampoco se presentan problemas, 
porque muchos estudiantes cenan en sus 
respectivos pisos o pensiones y la hora es 
muy asequible.

persona que quiere comer, en el oue st 
especifican, aparte del menú, infiniaad de 
platos que puede solicitar, lógicamente fuera 
del menú, el precio es diferente pero nunca 
excesivamente caro. Con el mencionado 
ticket se acerca a recoger la comida por el 
método del ayto-servicio. Se loma una 

bandeja y apoyada sobre una moderna mesa 
en la que por una parte, están los camareros 
y por la otra va circulando el comensal 
tomando los platos propios del día, hasta 
llegar al final donde un nuevo empleado 
apunta en el ticket lo que se ha servido. 
Acto seguido cada uno toma asiento en el 
mobiliario existente allí; que es sencillo, 
pero extremadamente limpio. j

Finalizada la comida y con el ticket en el 
que está especificado lo que se ha 
consumido se presenta en la puerta de salida 
sita junto a la de entrada, pero diferente, en 
donde un empleado registra la cuantía de la 
comida y la cobra al interesado.

Este sistema se aplica a los que se 
personan para comer en el Clínico, pero que 
no son estudiantes. Para los estudiantes se 
han confeccionado unos tickets especiales 
que pueden adquirirse los lunes de cada 
semana, con los cuales se tiene derecho a 
comer por cincuenta pesetas.

Respecto a estos tickets de comedor para 
estudiantes se han logrado, por lo que 
hemos presenciado, mejoras ostensibles en 
relación con el pasado curso. En el comedor, 
el lunes^ día de la venta de los tickets. 

pueden adquirirse los que a un estudiante le 
apetezcan. Si él cree que ciertos días de la 
semana no comerá en el Clínico, entonces, 
en el momento de adquirirlos, se advierte 
este det^le y el que expende los tickets los 
separa sin, y esto es importante, descontar 
ni un solo duro. Lo que no puede hacerse es 
devólver tickets durante la semana, pues las 
r'''-’T>aR dicen claramente que no se 
admitirán.

La comida es similar a la de cualquier 
persona, gue no sea estudiante, que quiera 
comer allí, la diferencia estriba en que a los 
estudiantes les cuesta la comida cincuenta 
pesetas y a las personas restantes sesenta y 
cinco.

Otro detalle a considerar en el'momento 
de la adquisición de los tickets es: que el 
menú de toda la semana, especificado en un 
folio, se coloca en una columna del 
comedor para^ que pueda comprobar cada 
uno si algún día la comida no le apetece, de 
esta forma no compra el ticket de esa 
comida.

Los menús que se anuncian los lunes, 
o ara toda la semana, no incluyen el 

dommgo, como tampoco este dia está 
incluido en los tickets de los estudiantes, a 
pesar de ello el comedor funciona también 
los domingos y, según nos han informado, 
en un corto espacio de tiempo se incluirán 
ambas cosas.

Las instalaciones, como ya hemos 
mencionado anteriormente, son nuevas y 
modernas. Las mesas y sillas son de formica. 
Lo más interesante, para especificar a nivel 
universitario, es que la mesa, en la que se 
entrega la comida, esta provista de un 
calentador que mantiene la comida a una 
temperatura constante v así puede 
consumirse de forma apetecible.

No se utiliza, para servir la comida, el 
método de las bandejas del pasado curso en 
las que se servía toda la comida en unos 
orificios de las mismas. En el comedor del 
Clímco la comida es entregada en platos 
individuales lo que ayuda a lograr una 
presentación muy completa y vistosa.

LA COCINA

UNA CORPORACION INTERPROFESlONAL AL 
SERVICIO DE LAS EMPRESAS

£N los salones del "Corona de Aragón" se 
celebró ayer la presentación del Club 
Master'7, del cual ha sido-designado presidente 

en Zaragoza don José Luis Martínez Candial, 
conocida figura del mundo de los negocios 
zaragozanos. Don Federico Roch, consejero del 
Club que además preside la Agrupación 
Española de Relaciones Públicas-, abrió la sesión 
con una interesante charla sobre "Idea y técnica 
de un club a distancia: el Club Master'7", a lo 
largo de la cual explicó los objetivos, la 
organización y el funcionamiento del actual 
Club, primero en su género de España. Lo 
definió como una "corporación interprofesional 
de directores y ejecutivos de empresas 
gestionadas mercantilmente con la finalidad de 
facilitar información, asesoramiento y gestión 
sobre temas empresariales y profesionales a sus 
socios, por medio de un sistema de 
publicaciones regulares y de dh servicio de 
consultas constantemente a punto para resolver 
eficazmente las consultas o- encargos que se le 
puedan plantear. El Club —nacido en 
Barcelona— está estructurado a nivel nacional 
por medio de presidencias o consejos de 
presidencia en las capitales españolas más 
importantes. En Bilbao, Tarragona, Vitoria, 
Pamplona, San Sebastián, Sevilla y Jerez de la 
Frontera, aparte de Barcelona y Zaragoza, está 
ya en plenitud de funcionamiento el Master'7„ 

desenvuelven alrededor de once personas 
uara preparar las minutas. El ritmo que se 
lleva en la cocina es muy importante y 
permite acelerar la rapidez del servicio a 
medida que las exigencias lo impongan. 
Como la comida se sirve en platos, una 
máquina lava-platos ejerce las funciones 
propias de tres personas y avanza 
considerablemente el trabajo.

COMIDA DE BUENA 
CALIDAD

La comida encierra una extraordinaria 
calidad. Ha^ que destacar la perfecta 
condimentación de los alimentos y su puesta 
a punto. Todo esto unido a la variedad de los 
mismos y la normal cantidad que se sirve de 

cada plato nos llevan a dar una nota alta de 
la misma. Quizás, la cantidad de carne y de 
algún otro plato no sea la que se 
eq>ecificaba en la relación de menús que nos 
entregó el rectorado y que 
“ARAGON/exprés” publicó a su debido 
tiempo, pero por lo demás, bien.

Si a estés detalles añadimos que en el 
mismo comedor, en la parte izquierda, hay 
instalada una estupenda cafetería que 
funciona durante todas las horas del día', 
podremos atestiguar, sin titubeos, que el 
comedor del Hospital Qínico es muy 
completo. Los precios de la cafetería son 
muy asequibles por lo que tampoco supone 
un trauma o problema el tomar cualquier 
cosa, tras la comida, si a uno le apetece.

PEQUEÑOS DETALLES A 
CORREGIR

Como nota desfavoraUe diremos que, 
ahora que acuden pocos estudiantes, se 
forman colas, no muy largas, para recoger 
los platos. Suponemos que â las exigencias 
son mayores este problema se solucionará 
rápidamente.

Otro asunto que debería considerarse es 
la posible devolución de los tickets durante 
la semana si a algún estudiante le surge un 
imprevisto de última hora.

Estamos convencidos, que si a pesar de 
que los médicos y enfermeras pasen al 
comedor superior, peraste la misma calidad 
de ios platos, que hasta ahora* los 
universitarios acudirán en masa y llenarán 

este comedor del Clínico, puesto que el 
firecio, las instalaciones y las condiciones de 
a comida, son miy asequibles para todos, 

más que si tenemos en cuenta que estos 
alumnos dispondrán de una beca de quince 
mil pesetas que les entregará la Universidad 
para invertirla, recordémoslo, en comer. 

antes de transcurridos los ocho meses de su 
fundación.

A continuación tomó la palabra don José 
Luis Córdoba, profesor de E.S.A.D.E., que 
habló sobre las nuevas perspectivas del 
Marketing, resaltando la preocupación por el 
consumidor que late en el Marketing así como 
la incidencia de la crisis económica en el 
momento actual de esta especialidad.

Cerró el acto don José Luis Martínez 
Candial, quien tras elogiar a los conferenciantes, 
comentó brevemente el contenido de sus 
disertaciones, significando la esperanza que,en 
una línea de realismo, habían traído sus 
palabras al mundo empresarial.

Todos los oradores, que fueron seguidos con 
atención e interés por los muchos asistentes, 
fueron objeto de cálidos aplausos al final de sus 
intervenciones.

Enhorabuena al Club Master'7 por su rápida 
y fructífera expansión y a'don José Luis 
Martínez Candial, su prime'- presidente en 
Zaragoza, que a no dudar sabrá potenciar en la* 
demarcación que le corresponde las actividades 
del Club para un mejor servicio a los 
empresarios zaragozanos.

En las fotografías de García Luna, la 
presidencia de la reunión y un momento de 
acto.

SGCB2021
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d CARTELERA
TEATBOS

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). 7’15 y 
10’45. Compañía Julia Gu
tiérrez Caba, «m María Jo
sé Alfonso y Lola Cardona, 
en «Las 3 gracias de la casa 
de enfrente», adaptación de 
Ruiz Iriarte, . con Marta 
Puig. Dirección, Manuel Co
llado Alvarez. {Tres últimos 
díasi (May. 18).

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). Hoy, 
mañana y lunes, a las 5 de 
la tarde. Los Títeres de Ho
racio presenta a Osobnce y 
el robot. ¡Marionetas! Loca
lidades desde 20 ptas.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). Vndó sangrienta. 
Aldo Sambrel, Eva León.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Un viudo a la ita
liana. Cario Giuffre, Fran
çoise Prevost.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 12 semanas: Furti
vos. Film de Borau, con Lo
la Gaos. Mañana matinal a 
las 11-45.

CERVANTES. - 4’45-8’45-8’45 
y 10’45 (May; 18). 2.* sema
na: ¡Salvad al tigre! Tech
nicolor. Jack Lemmon, Lau
rie Heineman. Mañana ma
tinal a las 11’45.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Ssssilbido de muerte. 
Strother Martin, Dik Bene
dit. Mañana matinal 11’45.

COSO. — 4’45-6’45-8’45 y 10’45 
(May. 18). Curso del 44. Ci
nemascope - Technicolor. 
Gary Grimes, Jerry Houser. 
Mañana matinal a las 11’45.

DON QUIJOTE. — 4’45-6’45- 
8’45 y 10’45 (May. 18). Se
gunda semana: Las adoles
centes. Eastmancolor. An
thony Andrews, Koo Stark. 
Mañana matinal a las 11’45.

DORADO. — 4’45 - 6’45 - 9 - 11 
(May. 18). Rompehuesos. 
Burt Reynolds, Eddie Albert. 
Mañana matinal 11’45 (To
dos ¡Públicos). Un día en las 
carreras, con los hermanos 
Marx.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 1«). 
El rapto de Elena, decente 
italiana. Rosanna Schiaffi- 
no, Giancarlo Giannini, Vit
torio de Sica.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18).
2.* semana: Giovanna la in
corruptible. Mariangela Me- 
lato, Mario Carotenuto. Ma
ñana matinal 11’45.

MOLA. — 4’*'--7’15-10’15 (To
dos públicos). El hombre del 
Cadillac. 2.* semana. Louis 
de Funes y Bourvil. Techni
color. Teléf. 285088.

PALACIO. — 5-7-9-ll(Mayo- 
res 18). Aunque la hormona 
M vista do seda... Alfredo 
Landa, Ana Pelta, Monolo 
Summers.

PALAFOX. — 8-7-9 y KTiS 
(May. 18), S.* semana: 24 ho
ras de amw. Technicolor. 
Mónlca Cayle. Les Tremayne. 
Mañana matinal a las 11’45.

REX. — 4’45-6’45-8’45 y 10’45 
(May. 18). 8.* semana: Per
fume de mujer. Technicolor.

Vittorio Gassman. Agostina 
Belli. Mañana matinal 11’45.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18), El precio del abor
te. Eastmancolor. Lynn En- 
derson, Dan Muni. Mañana 
matinal a las 11’45.

CINES DE ARTE Y ENSATO 
ELISEOS. — 4’45 - 7’15 y 10’90 

(May. 18). 5.* semana: Amar- 
cord (Mis recuerdos). Tech
nicolor. Un film de Federico 
Fellini. Mañana matinal a 
las 11’45.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Visiones dé un 
italiano moderno. Eastman
color. Nino Manfredi, Sylva 
Koscina.

DUX. — 4’45 continua (Todos 
públicos). El blanco, el ama
rillo y tí negro. Giuliano 
Gemma, EU Wallach. Tech
nicolor. '

GRAN VIA. — 4’45-7-9 y 10’45 
(May. 1”). Pim, pam, pnm... 
¡Fuego! Eastmancolor. Con
chita Velasco, Fernando Fer
nán Gómez.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Tres suecas para 
tres Rodríguez* Tony' Le
blanc, Helga* Line.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 j 
10’45 (May. 18). Madres sol
teras. Eastmancolcw. Juan 
Luis Gallardo, Mary Francis. 
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El padrino de Hong 
Kong. Cinemascope - East- 
mancolor. Rayraond Luí, Lee 
Zee Chi.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Tras la huella del 
delito. Robert Duvall* Verna 
Bloom.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Todos kñ hermanos en el 
Oeste. Marisa Mell, Antonio 
Sabato.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Helga. Eastmancolor. 
Ruth Gassman. Asgard 
Hummel.

PAX. — 4’46 (Todos públicos). 
David y Catriona. Technico
lor, 7-9-10’45 (May. 18). Los 
compañeros del diablo. Char
les Bronson, James Mason. 
Technicolor.

RIALTO. — 5 tarde (Todos 
públicos). Tarzán, el fabu
loso hombre de la jurarla. 
7-9-10’45 (May. 18). Señora 
doctor. Lina Morgan.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). ¡Dulces mujeres!... 
Eaatmancolor. Sondra Cu
rrie. Tony Young.

SALAMANCA. — 5-7-9-10'45 
(May. 18). Angélica, mar
quesa de Los Angeles. Mi- 
chele Mercier, Robert Hos
sein.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Metralleta Stein. 
John Saxon, Francisco Ra
bbi, Blanca E^ctradsk
PALACIO DEL HIELO

EL IRON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 9’30. 
Noche de Î0’3Ô a 12’15. Cafe
tería Formigal Hielo. Servi
cio de barra y platos com- 
blhados.

“EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184

Cine COLISEO

335

<.to

030

730

735

Eva

730

8,00

A.S.M.

OLOR

Director: Manuel Caño 
Fotografía en color y scope 
Intérpretes: Aldo Sambrel, 

León, Fernando Sancho.

LOS
‘ESTRENOS

"SSSSSSSILBIDO 
DE MUERTE"

Director: Bernard L. Kowalski 
Fotografía en color 
Intérpretes: Strother Martin, Dirk 

Benedict, Heather Menzies.
He aquí un film de terror y 

ciencia-ficción que. si no se aparta en 
convecionalismos de algunos de su 
especie, 'si que propone algunos 
aspectos curiosos, o al menos trata de 
fundir la realidad con lo fantástico 
hasta convencer al espectador de 
ciertos aspectos de verosimilitud. 
Naturalmente esto llega hasta un 
cierto nxomento límite del film en el 
que lo irreal y lo terrorífico se 
desborda hacia ei absurdo. Sin 
embargo el planteamiento, hasta ese 
momento final en donde el film se 
desmadra en busca de la sorpresa, es 
lo suficientemente interesante como 
para que el espectador pueda aceptar 
algunas proposiciones ofrecidas por el 
film. Es atractivo por otro lado lo 
relativo a algunos apuntes científicos 
de la cría de las serpientes y de la 
posibilidad de efectos secundarios en 
ciertas formas de salvaguardar al ser 
humano de los peligros que el trato 
con los peligros bichos supone. Si la 
película puede llegar a gustar es 
precisamente porque el director no 
ha abusado del ibsurdo y ha 
mantenido el interés dando más 
valoración a la realidad que a lo 
terrorífico, sabiendo que el 
espectador tiene una minimai 
capacidad de aceptación de loi 
fantástico.

VUDU 
SANGRIENTO

La vieja leyenda de la momia 
vuelve de nuevo a las pantallas. Esta 
-vez localizada en un ambiente 
exótico localizado en Haiti, con 
sendas manifestaciones del vudu 
acompañado de ritos ancestrales 
llevados a esas latitudes por los 
negros importados de Africa en la 
época de la esclavitud.

Los aspectos más interesantes del 
film derivan de esa ambientación 
nueva en un contexto geográfico 
concreto como son las islas del 
Caribe, en donde las supersticiones 
más antiguas se mezclan con la vida 
cotidiana de hoy. No es suficiente 
para dar al film lo que pudiera 
esperarse en principio, máxime 
cuando su realizador se ha 
preocupado más por los movimientos 
de cámara y por el uso de extraños- 
objetivos y aparatosas tomas y 
angulaciones de cámara, para crear un_ 
ambiente de terror que en realidad se 
sirve de los convencionalismos al uso.

Simple cine de consumo y evasión.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que pretiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Sala de Fiestas. Royo, 5. Telefono] 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

STORK-CLUB

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

grawer club

Cómodo, personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS’

Tarde: especial parejas. Pioche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono 
214804.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
larde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
POR LA» RUTAS 
SAN PABLO.
«La sombra da 
Acrópolis». Guión,

ta 
di-

COLOR

rección, presentación: 
Salvador Muñoz Igle
sias. Realización: Emi
que Fernández Porras. 
Intérprete: Armando 
Navarro.
TELEDMRfO.

I Primera edición. Ac
tualidad nacional e in- 
'temaclónal, con la in
tervención de nuestros 
corresponsales en ei 
extranjero, Eurovisión 
y noticias directas re
cibidas Via satélite.
HEIDL

COLOR

TARDE
PRIMERA SESION.
«Mi hermana Elene>«. 
intérpretes: Janet 
Leigh, Jack Lemmon,*^ 
©etty Garret, Bob Fos
se, Tommy Rall.

Guión: Qaby, Fofó, Mi- 
likL Realización: Re
dro Baldie.
AVANCE INFORMATI
VO.
TORNEO.
Presentación: Oa n i el 
Virtdel. Semifinal de 
Baloncesto.

8,00

COLOR

9410

1030

1130

1230

portavoz; < 
«Correos y Teiecomu- )a 
nicaclones». Guión: > 
Francisco Summers, i 
Dirección y presenta- T 
c|6n; Angel Losada.
Realización; Adr i a n o 
del Valle. >
LA» RUTA» DE LO» J 

IDESCUBRIDORE» ES- < 
'paroles. >
«Ciudades coloniales >, 
del Brasil. El escultor ¿

' leproso».

NOCHE
Presentadora: Rosa 
María Mateo. Realiza
dor: Carlos Amarm. Di
rector: Pedro Erquicia.
DIRECTISIMO.
Dirección y presenta
ción: José Marla Iñi
go. Reallzaoión: Fer
nando Navarrete. Coor- 
dinardor: Tomás Zar- 
doya.
KOJAK. ♦
«Diamantes en bruto». 
Dirección: Alien Reir- 
ner. Intérpretes; Telly 
Savaias, Dan Frazer, 
Kevin Dobson, Demos
thenes, Leslie Nielsen, 
Janet Dubois.
ULTIMAS NOTICIAS.

COLOR

1235 REFLEXION.
Espacio religioso.

1230 DESPEDIDA T CIE
RRE.

SEGUNDO PROGRAMA

COLOR

831

CARTA DE AJUSTE. 
Zarzuela: «Maruxa» 
(fragmentos), Pascual 
Frutos y Vives.
PRESENTACION Y 

lAVANCES.

VIAJE A LA AVENTU
RA.
«Las joyas del sépti
mo continente; Con
chas y otros molus^ 
eos».
HiSTORIAS D E
¡AMOR. « 3

938
COLOR

935

1038

Director: 
Michael Landon. Intér
pretes: Lennie Bede
lía, Michael Brandon, 
Ellen Heckart, Michael 
Larner.
NOTICIAS.

I Resumen Informativo.

CRONICA 2.
Revista de actualidad, 
dirigida por Carlos 
Sentis.
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PAGO-PAGO ’ POLINESIAN-BAR

SALA de MUSICA en VIVO
TARDE Y

Doctor Cerrada, 30

NOCHE

ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

Hoy sábado, tarde y noche: 
“DESMADRE 75”, creadores 
del Boom Saca el whisky Che- 
IL Sevilla, 6, Telef. 379200.

Juventud, ritmos, diversión- 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

NUEVA - DISTINTA i ACTUAL? 
El mejor qpnido con la música del ■ 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Lifián. 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfonn 
291166.

Reunión y juventud, en un 
.ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan df la 
Cruz; 28.

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música- 
Cavia. 10.
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puntos
LAS APARIENCIAS ENGAÑAN

rasgarse lascomo

on. 
Ire

largo y ancho de la temporada. 
Una victoria del Huesca 
supondría un paso al frente de 
consideración, ya que el Levante 
será de los equipos que le 
disputen domingo tras domingo 
los peldaños del anhelado 
ascenso: perder alguno de los 
puntos de litigio tampoco seria

GandÍa-Andorra 
On tenien te-Mallorca 
Gerona-Sabadell 
^^esca-Levante 
'Oiza-Masnou 
^fella-Manresa 
Yj'feroz-Constancia 
Mestalla-Lórida 
^ilfarreal-Villena

Baleares-Olímpico.

EL ORDEN Y EL
TIRO A PUERTA
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DEPORTES

Andorra, acertada mezcla de Antonio MOLINOS

Mañana, en «La Roniareda», Zaragoza-Gijón
embargo bástenos nícordar que los [uipilo.s de Pierre Sinibaidi 
vencieron al Español por seis a uno, (jue al domingo siguiente 
empataron a cero en Valencia y que, frente al Real Madrid y a 
pesar de haber perdido, realizaron un magnífico partido, siempre 
de acuerdo con los informes que tenemos. Así, pues, de pan 
comido, nada.

EL PESO DE LA RESPONSABILIDAD

Para nadie es un secreto que el Real Zaragoza suele jugar 
bastante mejor fuera de casa, refiriéndose a la presente 
temporada, que en su feudo de “La Romareda”. Aquí, en el 
estadio municipal, le pesan demasiado los negativos que arrastra 
y mucho más la posibilidad de verlos aumentados; lleva mucho a 
perder y relativamente poco a ganar. ’Resulta, entonces, que para 
salir adelante con dignidad y ocupar las posiciones que por su 
categoría y prestido merece, necesita el apoyo incondicional de 
todos, cada cual desde su puesto de combate y en la medida de 
sus posibilidades. Se trata de “tranquilizar” al equipo desde el 
graderío, de perdonar sus fallos y animarlo sin tregua ni 
descanso. Porque estamos seguros, amable lector, de que

Necesitamos los

to». 
Mr- 
•lly 
wr, 
lOS- 
»n,

T ODOS los partidos de “La Romareda”, incluso bastantes de 
* los que se disputan fuera de casa, son para el Zaragoza algo 

así como de ser o no ser. Mas todavía, como ustedes 
comprenderán, si lo visitan rivales “muy directos”, rivales de los i 
que pueden hacerle mucha pupa ai final del torneo, rivales, que a 
tenor de los resultados conseguidos, pueden decretar nuestra 
salvación o descenso de categoría. Este es el caso concreto del 
Sporting de Gijón. Se trata, pues, dé un encuentro saturado de 
alicientes.

conservando los puntos de casa nos podemos clasificar con cierto 
desahogo, ya que fuera de casa estamos en condiciones de restar 
negativos.

Cuantos ven actuar al Real Zaragoza, fuera de casa, un 
domingo sí y al otro también, <io consiguen explicarse su pésima 
y decepcionante clasificación. Tampoco el aficionado aragonés, 
suele creer lo que le servimos en nuestra información los 
enviados especiales, pero la verdad sólo tiene un camino y las 
ap^ienci^ casi siempre engañan. Y lo mismo podríamos decir 
del Sporting de Gijón, que también arrastra, cinco negativos y 
ocupa la quinceáva posición en el tablero clasificatorio. Sin

Lesionado en Sevilla, al parecer con una leve rotura fibrilar, 
“Lobo” Diarte ha centrado durante la semana la atención de los 
aficionados, ante la posibilidad de q^ue no pueda formar contra el 
Gijón. Hoy mismo, sábado continua la gran incomita flotando 
en el ambiente. Si juega Diarte, cosa improbable, saltarán al 
césped de “La Romareda” los mismos honures que empataron 
en Sevilla; fueron éstos: Junquera, Blanco, Manmo González, 
Royo; Pepe González, Bastos; Rubial, García Castany, Diarte, 
Simarro y Juanjo. Caso de que el paraguayo no pueda alinearse y 
sin que se haya dicho nada oficialmente, entraría Cambón con el 
número cuatro, pasando Pepe González al eje del ataque. 
Lesionados los otros dos arietes. Porta e Insfrán, y cedido al 
Huesca,Emilio, no hay m<ts cera que la que arde. Una pena que se 
tuviese que desplazar a Pepe González de una demarcación en la 
que está rindiendo a tope.

TODO DECIDIDO EN EL GIJON

El Sporting de Gijón, entrenado ahora por Pierre Sinibaidi, 
después de haber dimitido Pasieguito, formará con los mismos 
elementos, que perdieron el domingo pasado frente al Real 
Madrid, ya que rindieron a satisfacción de la parroquia. 
.Abelardo: Fabián, Redondo, José Manuel, González; Ciríaco, 
Fai^l y Garzón; Churruca, Quini y Ferrero. Viajan como 
suplentes: Castro (guardameta), Piñel, Herrera y Mesa (un juvenU 
procedente del Linares, que se desplaza por primera vez con el 
equipo). Formación que se anuncia como netamente defensiva, 
pero que los críticos valencianos enjuiciaron en sentido 
contrario. En fin, ya veremos. Comienza el encuentro a las 
cuatro de la tarde y será dirigido por el colegiado castellano 
señor Melero Guaza. Necesitamos los puntos y podemos 
conseguirlos ya que un tropiezo a estas alturas supondría un 
desastre.

Gloria ARIAS

. V ' '' ' / v V *

SE ha dicho y escrito que 
el Zaragoza en Sevilla se 
encontró con un contrario 

muy distinto a lo que venía 
siendo en la Liga. Un equipo 
lento en sus acciones y en 
sus ideas. Sin resolución en 
el área zaragocista. Sin jugar 
bien, en una palabra.

Ante este panorama, se 
ha exigido de el Zaragoza 
una penetración mayor en 
campo contrario. No hacer 
un renunciamiento tan 
intenso a buscar el gol que 
el Sevilla ofrecía en mejores 
condiciones de logro que lo 
esperado.

Nos permitimos opinar 
en el sentido de que, si el 
Sevilla no jugó bien, sería 
porque no le dieron 
facilidades para hacerlo. Mas 
esa es cuestión que no 
merece más entretenimiento 
que el logro de un positivo, 
en tanto que, nos debe 
preocupar más en el 
momento actual, no volver a 
perderlo ante el próximo 
rival, que es el Gijón, 
aquejado del mismo mal que 
el Zaragoza: cinco puntos 
negativos en su cuenta. Sería 
amenaza también para el 
descenso.

C u ando el domingo 
fuimos con nuestros 
familiares a Cádiz y San 
Fernando —cuyos equipos 
habían vencido los unos y 
empatados fuera los otros— 
compartimos la alegría del 
empate del Zaragoza. Era un 
ambiente lógico, pues lo 
consideramos importante el 
resultado zaragocista. Más 
ahora ante los exigentes, 
volvemos a mirar el peligro 
con el respeto que puede 
tenerse a un equipo que 
—aún hallándose con los 
mismos negativos que ef

llegd a crear más juego que 
sus rivales madridistas. Dos 
penalties les paró a los 
asturianos García Remón, 
quien tuvo una actuación 
suficiente para arrancar

Plato fuerte en «El Alcoraz»
Huesea-Levante • DIFICIL SALIDA DEL

ANDORRA A GANDIA

k />» líder absoluto y 
victn ■'* moral de

^alenf'!.' sí Levante
clasificado

mis f y uno de /os
^enso'^Pit^ ‘^^'^didatos al 

1,0 ' muy fuerte, pues,
/f^^tn/iiciones

^turarins^Ls dfato suculento y 
qup o Pfato de

Sirven muy pocos a lo

vestiduras, pero...
Y mientras en "El Alcoraz" 

se disputa este partido de fiesta 
mayor, el Andorra se desplaza a 
Gandía, sexto clasificado y con 
tres positivos. La salida del 
conjunto turolense desde luego 
es difícil, muy difícil, pero 
también lo eran las de Sabadell 
y Mallorca y en ambos casos los 
pupilos de Yarza salieron muy 
airosos de la prueba. (Empate en 
la "Nova Creu Alta" y mínima 
derrota en el "Luis Sitjar"). Este

juventud y veteran ta, con una 
plantilla muy equilibrada y cada 
vez más experta, es muy capaz 
de amargarle la tarde a 
cualquiera. Este es nuestro 
particular punto de vista.

El resto de favoritos, a juzgar 
por la marcha y clasificación de 
los protagonistas, queda 
emplazado de la siguiente 
forma: puede y debe puntuar el 
Mallorca en Ontenlente; como 
también el Manresa en Caleña, el 
Lérida en Mestalla, el Villena en 
Villarreal y el Olímpico de 
Játiva en el terreno del Atlético 
de Baleares. Lógico que el 
Gerona derrote a un Sabadell 
que no termina de "aclararse" y 
el Vinaroz al Constancia de 
Inca. En el encuentro 
Ibiza-Masnou caben los tres 
signos de la quiniela, aunque los 
isleños parten como ligeros

duodécima Jornada. Posibles 
formaciones de nuestra 
representación tercerola y de sus 
contrincantes respectivos. 
Huesca: Jover; Ausaberri, Calvo, 
india; Latorre o José Luis, 
Carraño; Camacho, Ortega o 
Sabalete, Palacino, Atenaza y 
Emilio. Aíndorra: Sera!; Cani, 
Miñes, Fabra; Vilas, VHella; 
Baeta, Josele o Padilla, Gorráiz, 
Berdejo y Carmelo. Levante: 
Fabrer; Miró, Rompa, Planes; 
Pedro, Genaro Alvarez, 
Queremónt; Balciscueta, 
Leandro y Tena o Parada.
Gandía : Villaba; Chobe, 

Sorribes o Melia, Company; 
Soldevila, Juanin; Octavio, 
Figueirido, Más, Tano y Ramón. 
Suerte para los nuestros, en la 
segu ri dad de que van 
necesitarla.

favori tos. vemos la Enrique PE Y ROÑA

elogios en gran cantidad.
El Sporting puso én la 

liza todo cuanto era 
necesario para ganar el 
partido. Pero fue otro el que 
lo ganó: el Real Madrid.

Sinibaidi hombre que ha 
trabajado bien en otro 
equipo español, tiene 
contenta a la parroquia, a 
pesar de los negativos. 
Confían en que —a pesar de 
la clasificación actual— el 
equipo asturiano saldrá de la 
zona en que se encuentra 
actualmente. Si se confía 
que el equipo asturiano, por 
el buen juego que viene 
realizando, saldrá del 
peligro, puede también 
confiarse en que el Zaragoza 
lo haga, salvando el 
descenso.

El Sporting, tiene 
jugador con capacidad: 
Abelardo, Fabian, Redondo, 
José Manuel, González, 
FanjuI, Ciríaco, Herrera, 
Garzón, Churruca, Quini y 
Ferrero, vistieron frente al 
Real Madrid la camiseta 
rojiblanca. Perdieron por 
0-2 aun jugando bien y 
dominando. Y es de suponer 
que pondrán todo el ardor 
combativo que les faltó a ios 
sevillistas, al objeto de salvar 
el peligro que les amenaza 
de descenso.

Creemos que este 
Sporting de Gijón, será 
peligroso si viene cqn la 
misma moral que aun le 
sostiene en la estimación de 
sus seguidores.

Orden defensivo lo tuvo 
en Sevilla el equipo 
aragonés. No ha ocurrido lo 
mismo en los partidos qué 
se viene jugando en “La 
Roniareda", donde hubo 
desorden y el poder 
ofensivo fue escaso. Lo que 
ha dado lugar a resultados 
negativos.

Ha de ejercerse un tiro a 
puerta más frecuente y 
preciso que hasta ahora ha 
mostrado ante el aficionado 
zaragocista. El recuerdo del 
embarullamiento y desorden 
frente al Valencia, no debe 
volver. Uno, que fue a 
Sevilla esperanzado, así 
lo escribimos en éstas 
páginas— estima que puede 
hacerse frente al Sporting 
otra clase de juego que 
pueda llevar a la victoria y al 
buen espectáculo.

Hemos de pensar que, de 
jugar conio en Sevilla, 
pueden enjugarse más 
negativos con lo que se irá 
salvando el peligro, a base 
de rigidos sisteç^ias 
defensivos —como allí se 
hizo— sin renunciamiento 
por ello a contraataques.

Puede mantenerse el 
equipo en la Primera 
Division, de ese modo. Más 
sin olvidar que, en “La 
Romareda”, empezando por 
hacerlo frente al Sporting de 
Gijon, ha de jugarse de muy 
distinto modo. Superando el 
poder ofensivo y de remate.

De ser así, ésta afición, 
que ha demostrado ser 
mucho más paciente que 
otras que venimos viendo 
por esos campos de España, 
se entregará al equipo, como 
siempre hizo.

Pero sin sacar las cosas de 
quicio. Con serenidad ante 
el peligro. Que las grandes 
batallas las consiguieron 
siempre los grandes 
generales que supieron tener 
serenidad ante el peligro. Y 
el Sporting de Gijón puede 
serlo.
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Los
marroquíes

en el
Sahara: HORHAS MAWAS

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 6. (Crónica 
del corresponsal de la Agencia Logos, Luis GAR
CIA JIMENEZ.)

Noticias que llegan desde El Aaiún informan que miembros del 
Frente Polisario han expresado su profundo disgusto por lo que 
viene ocurriendo en el territorio en relación con la ocupación que 
lleva a cabo el Ejército marroquí. La versión se sospecha que sea 
intencionada. Como se sabe el Frente Polisario, que estuvo 
enfrentado a España años atrás, es de tendencia_ extremista, y 
acuden ahora a todos los medios para evitar "la penetración 
marroquí. Sea como sea y siempre en boca del portavoz del 
Polisario, éste se ha referido a las matanzas que llevan a cabo las 
tropas marroquíes, señalando cómo en Echederia hubo violaciones 
de mujeres y matanzas de niños. Dice asimismo dicho portavoz que 
algunos de los saharauis fueron asesinados basándoles por encima los 
carros de combate. A los hombres les encerraron en un refugio, 
rociándoles con gasolina y prendiéndoles fuego. Al parecer, los 
marroquíes mataban a todos ios que tenían menos de sesenta años. 
También según fuentes del Polisario hechos similares se han 
producido en las localidades de Mahbes y Esmara. En es£e último 
punto se* dice que fueron asesinados 18 mujeres, 14 ñiños y 12 
ancianos, las únicas personas que se quedaron en la población, 
cuando los.marroquíes se hicieron cargo de la misma.

ENFRENTAMIENTO CON EL EJERCITO MARROQUI

Hoy ha corrido el rumor en El Aaiún de que las fuerzas del 
Frente Polisario estaban a punto de atacar Esmara para intentar 
liberar la Ciudad Santa del desierto. Se pone en duda, sin embargo, 
que el Frente Polisario pueda llevar a cabo una acción de este tipo, 
pues ello supondría un enfrentamiento frontal con el Ejército 
marroquí y hasta este momento el Polisario ha planteado los 
combates con una táctica de guerrillas. Asimismo, la población 
sáharaui se está trasladando hacia la frontera con Argelia y se 
denuncia igualmente que las intenciones de los marroquíes son hacer 
penetrar sus fuerzas desde el sur hacia el norte y parece que se están 
transportando tropas marroquíes en avión a ia parte sur del Sahara.

SOLO SE SALVARAN LOS NIÑOS

Marruecos, al decir de los miembros del Frente Polisario, tiene un 
plan que piensa aplicar en el Sahara y que se concreta en expulsar a 
la población saharaui del territorio obligándola a desplazarse hacia 
Argelia y exterminar a los saharauis que queden en el territorio. 
Según esto, se salvarían los niños muy pequeños, que serían 
trasladados a Rabat y Marrakech para ser educados como 
marroquíes.

HASTA LA ULTIMA GOTA DE SANGRE

Según el citado portavoz, el Frente Polisario está dispuesto a 
luchar hasta la última gota de sangre para conseguir la libertad del 
territorio.

‘También el Polisario ha expresado que todos ios españoles que lo 
deseen y que están trabajando en el Sahara podrían seguir 
haciéndolo cuando el territorio fuera independiente.

El secretario general del Frente Polisario, Lulei, ha dado una 
orden a.los miembros del movimiento independiente de que no 
disparen ni un tiro que no sea necesario, porque no .interesa que 
mueran más seres humanos y los saharauis están a la espera de lo que 
suceda con la resolución de las Naciones Unidas sobre el territorio.

FOS BUCRAA F JNCI ON A CON NORMALI DAD

También han rculado rumores en El Aaiún de que Fos Bucraa 
va a suspender tjr tporalmente sus actividades,'en espera de que se 
clarifique la situac ón de ia empresa en relación con los fosfatos del 
territorio.

Según esta intormación, los empleados de ^os Bucraa se 
tomarían un pe ado de vacaciones mientras las autoridades 
marroquíes y spanolas terminan las conversaciones que 
actualmente se ce* rran al parecer en Madrid en torno a los fosfatos. 
Sin embargo, un portavoz de la empresa no ha confirmado ni 
desmentido la noticia, diciendo que se está preparando una nota 
oficial para ser distribuida entre el personal de la empresa para que

En Echederia, varias mujeres 
violadas y niños asesinados

m Algunos saharauis fueron 
asesinados pasándoles por 
encima carros de combate
Otros fueron rociados con 
gasolina prendiéndoles fuego

H El gobernador mauritano 
se niega a hacer declaraciones 
sobre el genocidio: “Es un 
problema de los marroquíes 
que a nosotros no nos afecta”

ios trabajadores sean los primeros en enterarse de la decisión. La 
actividad en Fos Bucraa continúa con normalidad y nadie ha salido 
de vacaciones, según dicho portavoz. Unicamente ha parado un 
sector de la factoría debido a una avería en un transformador 
eléctrico, y en cuanto sea reparada continuará el trabajo.

EL GENOCIDIO

Por lo demás, cabe destacar que ha pasado por Las Palmas el 
gobernador mauritano del Sahara, Abdelahi Uid Chej, que iba 
acompañado de otros altos cargos mauritanos. Durante su estancia 
en el aeropuerto, el gobernador mauritano del Sahara expresó que la 
situación en el territorio es normal y que se.está cumpliendo la 
primera fase de los acuerdos tripartitos de Madrid. Expresó también 
que no existe ninguna dificultad en las relaciones entre marroquíes y 
mauritanos acerca del Sahara y al referirse a los fosfatos de Fos 
Bucraa concretó que sobre este asunto no se ha acordado nada hasta 
el momento.

El gobernador mauritano terminó no queriendo contestar a 
preguntas formuladas sobre las denuncias que ha hecho el Frente 
Polisario sobre el presunto genocidio que están llevando a cabo las 
fuerzas marroquíes en el territorio saharaui. Dijo textualmente; 
“Sobre este tema no haré ningún comentario. Es un problema de los 
marroquíes que a nosotros no nos afecta”.

SU

TEMOR EN CANARIAS

LAS PALMAS, 6 (Logos).— Existe la posibilidad de que El Aaiún 
sea declarado en un futuro próximo, zona franca según informa el 
diario “La Provincia”. .Según dicha información, esto repercutiría 
desfavorablemente y produciría serias contrariedades tanto para 
Santa Cruz de Tenerife, como para Las Palmas. De declararse zona 
franca ia zona portuaria de El Aaidn, se verían en peligro las rutas de 
penetración comercial que existen en este piomento entre Canarias y 
algunos países africanos, como Senegal, Nigeria, Sierra Leona etc.

A este respecto hay que decir que los hindúes que están muy 
ligados a este comercio con el Sahara han mostrado su preocupación, 
por la supervivencia del mismo, puesto que era una vía de grandes 
posibilidades comerciales y que podía reportar grandes beneficiosa. 
Canarias.

DECLARACIONES DE PRINCIPIOS 
.ENTRE ESPAÑA, MARRUECOS Y MAURITANIA

MADRID, 6 (Logos).— En relación con la declaración de 
principios entre España, Marruecos y Mauritania, al que aludió el 
ministro de Información y Turismo, señor Herrera Esteban en la 
ampliación de la referencia verbal del Consejo de Ministros, dicha 
declaración dice lo siguiente:

“En Madrid, a 14 de noviembre de 1975, reunidas lat^ 
delegaciones que legítimamente representan a los gobiernos de 
España, Marruecos y Mauritania, se manifiestan de acuerdo en orden . 
a los siguientes principios:

1 .- España ratifica su resolución —reiteradamente manifestada ante, 
la ONU— de descolonización en el territorio de Sahara, poniendo 
término a las responsabilidades y poderes que tiene sobre dicho 
territorio como potencia administrativa.

2 .- De conformidad con la anterior determinación y de acuerdo 
con las negociaciones propugnadas a las Naciones Unidas, y de 
acuerdo con las partes afectadas, España procederá de inmediato a 
adoptar una administración temporal en el territorio en la que 
participarán Marruecos y Mauritania, en colaboración con la Yemaá 
y a la cual serán transmitidas las responsabilidades y poderosa que 
se refiere el párrafo anterior. En consecuencia se acuerda designar a 
dos gobernadores adjuntos, a propuesta de Marruecos y Mauritania a 
fin de que auxilien en sus funciones al gobernador general del 
territorio. La terminación de la presencia española en el territorio se 
llevará a efecto definitivo antes del 28 de febrero de 1976.

3 .- Será respetada la opinión de la población saharaui expresadas 
través de la Yemaá.

4 .- Los tres países informarán al secretario general de las 
Naciones Unidas de lo establecido en el presente documento, como 
resultado de las negociaciones celebradas de conformidad con el 
artículo 33 de la carta de las Naciones Unidas.

5 .- Los tres países intervinientes declaran haber llegado a las 
anteriores conclusiones con el mejor espíritu de comprensión, 
hermandad y respeto a los principios de la carta de las Naciones 
Unidas y como la mejor contribución al mantenimiento de la paz y 
la seguridad internacionales.

6 .- Este documento entrará en vigor el mismo día en que se 
publique en el Boletín Oficial del Estado “la ley de descolonización 
del Sahara”, que autorice al Gobierno español para adquirir los
compromisos que 
documento.

condicionadamente se contienen en este
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ACUERDO DE LA ASAMBLEA DE JUNTAS 
DE GOBIERNO DE ESPAÑA

LOS ARQUITECTOS PIDEN
AMNISTIA Y SUPRESION DEL 
DECRETO ANTITERRORISMO

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprés):- El decano presidente del Colegio Oficial 
de Arquitectos de Aragón y Rioja nos ha remitido copia integra del acuerdo
adoptado por la asamblea de juntas de Gobierno 
celebrada en Madrid el pasado día 28.

de colegios de Arquitectos

Entre lo acordado figura una petición 
a Su Majestad el Rey en la que los 
reunidos manifiestan que "es necesaria 
la transformación del marco jurídico e 
institucional del Estado Español de 
forma que esté garantizado el ejercicio 
pleno de las libertades democráticas de 
expresión, reunión y asociación."

"Para ello —se añade en la referencia 
del acuerdo— son primeros pasos 
imprescindibles:

1.— La derogación inmediata del 
decreto de Prevención del Terrorismo, 
que al identificar a ia oposición política 
con el terrorismo, confunde a la opinión 
pública y permite a la Administración

DESAUTORIZADO EL HOMENAJE A PABLO IGLESIAS
MADRID, 6 (Europa 

Press).— La Dirección General 
de Seguridad no ha autorizado 
la celebración de un homenaje a 
Pablo Iglesias, previsto para el

una total 
calificación 
política.

2.— La amnistía sin excepciones para 
todos 4os condenados y sancionados por 
hechos de intencionalidad política y 
naturaleza sindical: en este sentido, el 
denominado indulto general del día 22 
de noviembre no es como la amnistía 
una negación de la existencia de los 
supuestos delitos, sino un perdón escaso 
en su amplitud y tan ambiguo en cuanto 
a los casos de aplicación, por su 
referencia al terrorismo en el contexto 
creado por el citado Decreto que 
requiere interpretación posterior de la 
propia Administración".

próximo día 8, a las 12 de la 
mañana, en eonmemoraeión de 
su muerte y ante su sepultura.

La petición de autorización

discrecional ¡dad para ia 
de los actos de oposición

Eara_ celebrar este homenaje 
abía sido cursada por los 
sí^ñores Aliares, Kaeza, Carvajal 

y Torres, según han informado 
los propios afectados.

PIDE PIO CABAN ILLAS AL NUEVO PODER

«Superar el temor o la rutina»
BARCELONA, 6 (Logos).— Durante el acto de entrega 

de los premios “Fraga” celebrado en Barcelona, el señor Pto 
Cabanillas puso de manifiesto la gran satisfacción que 
suponía para él, que había dedicado gran parte de su vida 
pública a la información, presidir el jurado de un premio 
sobre periodismo político.

“Creo que en política no 
resulta nada fácil pasar de las 
palabras a los hechos. “El verbo 
—como se ha dicho— no se hace 
carne fácilmente”. Para lograrlo, 
parece sano partir de algunas 
ideas.

En tercer lugar,, perdir al 
nuevo poder que estimule 
aquellos propósitos con riqueza 
iamginativa y que supere el 
temor o la rutina. En nuestro 
país, hoy, defender la libertad es 
más bien tomar la iniciativa de 
la libertad y empezar el camino.

Además, no olvidar que hay 
siempre unos márgenes de 
tolerancia en cada cambio. “Ni 
el corazón ni la cabeza humana 
— como .ya se advirtió— son. 
nómadas infatigables”. El 
asunto no es cambiar iwrque sea 
necesario, que lo es. Es cambiar 
para el Iooto de objetivos que 
sean creíbles y que puedan 
ciertamente ser alcanzados en 
sus líneas fundamentales: 
instinto, de lo que debe hacerse 
y acierto en la designación de las 
personas que puedan lograrlo.

Pienso —añadió—, con alguna 
Cersonalidad extranjera, que 

ay que abandonar para siempre 
el instinto belicoso que subyace 
en la parte primitiva de todos 
nuestros cerebros; en el 
“paleocéfalo” donde habitan los 
síndromes de agresividad. 
Debemos convenir no 

emplearlo nunca y mucho más 
no estimular —con 
maniqueísmos fáciles— su puesta 
en marcha.

LOS OBISPOS ESPAÑOLES

PIDEN UN GENEROSO GESTO DE 
CLEMENCIA EN FAVOR DE LOS PRESOS

Y QUE SE REVISE LA SITUACION PENAL DE 
AQUELLOS QUE ESTAN RECLUIDOS POR LA 
RESTRICCION DE UNOS DERECHOS

MADRID, 6 (Logos).— 
El Secretariado del 
Episcopado Español ha 
facilitado una nota, que 
textualmente dice: "El 
Secretariado del Episcopado 
se cree en el deoer üe 
precisar le pi'bliccdo por la 
agencia Pvresa, refiriendo 
unas palabras el señor Fraga 
Iribarne en una emisión de 
Kadio France. Según esta 
información la meaida de 
indultu adoptada por el 
anterior Gobierno, habría 
sido aplazada a causa dei 
Año Santo, a petición del 
Papa y oe la Iglesia". El 
Papa Pablo Vi y los obispos 
españoles han formulado 
muchas veces, desde el 
comienzo del Año Santo, la

Me queda —señaló— una final 
advertencia, la de que para 
lograr todo esto, el tiempo se ha 
transformado en un factor 
político muy determinante. El 
pago, que en la lengua de Roma 
se denominaba “sohitio”, debía 
hacerse en tiempo y forma. 
Entonces sí era solución. Hoy 
también el tiempo es un factor 
que define la acción y H 
orientación.”

petición al Jefe del Estado 
de una amplia gracia do 
perdón. Su propia 
insistencia obedecía al deseo 
de que tal gracia se hubjef® 
concedido fo antes posiW®- 
Pedimos que 
situación penal de aqueli^ 
que están recluidos por w 
restricción de unos derecho 
que ahora se tiende ’ 
reconocer más plenamenwi 
y, a la vez, pedimos « 
generoso gesto de clemenci 
en consonancia c®” 
mensaje jubilar del poro® 
cristiano en favor de tooa 
las personas privadas o* 
libertad”.

Madrid, 5 de diciembre ■ 
de 1975. _ I
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